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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

Que por lucha no quede Por la influenza ¿Nayarit una zona de 
atención especial? Hilaría La tarde este pasado jueves 25 del 

presente mes de febrero, el ingeniero 
Amado Rubio Castañeda compartió el 
pan y la sal con la Unión de Columnistas 
y Articulistas de Nayarit (UCAN), presidida 
por el licenciado Fernando Gutiérrez 
Meza, en donde en la mejor disposición 
el ingeniero, después de dar una breve 
pero detallada semblanza de su paso 
tanto como candidato como en el servicio 
público, respondió a todas y cada una 
de las preguntas que le formularon los 
integrantes de la UCAN.
Dijo el ingeniero Rubio Castañeda haber 
nacido por la calle P. Sánchez casi esquina 
con la Insurgentes, precisamente en 
donde la familia paterna siempre tuvo 
su taller de torno y por el que se siente 
muy orgulloso, ya que en sí no ha vivido 
de la política, sino del esfuerzo personal 
a su trabajo del taller que ahora está a 
su cargo. Estuvo dos años de primaria 
en la escuela de la colonia Menchaca 
y el resto en la Fernando Montaño, 
la secundaria en la Federal y se fue 
a Guadalajara, Jalisco a estudiar la 
preparatoria en la escuela Vocacional de 
esa ciudad, ingresando posteriormente 
a la Facultad de Ingeniería en donde 
obtuvo su título de ingeniero mecánico, 
no así el de arquitecto, carrera que 
estudiaba a la par pero por compromisos 
personales ya no pudo culminar la carrera 
de arquitectura, además de tener que 
hacerse cargo del taller familiar.
De ahí que haya dicho que no es 
obsesión el buscar tantas veces la 
presidencia municipal de Tepic, sino 
porque dicho cargo debería ser ocupado 
por tepiqueños, por gente nacida en la 
capital nayarita y que conozcan a fondo 
de lo que adolece la ciudad; es por eso 
que sabe que está capacitado para 
desempeñar un buen papel, porque 
no es un improvisado. Si bien no se ha 
alzado con el triunfo, excepto en el 2011 
cuando contendió por el PAN, partido que 
a la postre le dio la espalda negándole 
todo el apoyo requerido para reclamar 
su triunfo, porque está plenamente 
convencido que obtuvo la victoria 
con al menos 680 votos de diferencia 
sobre su más cercano competidor, el 
candidato del PRI, el también ingeniero 
Héctor González Curiel. Y a pregunta 
expresa sobre el porqué ser candidato 
por diferentes partidos políticos, Amado 
Rubio respondió que durante toda su 
vida política ha pertenecido nada más 
a uno de ellos, el PRD, y si contendió 
bajo las siglas tanto del PAN como del 
PRI, fue por invitación a participar, pero 
que jamás militó en dichos partidos y 
ahora es posible que ya no pertenezca 
ni al PRD, porque según se dijo en su 
momento, la dirigencia estatal lo iba 

a dar de baja al haber aceptado ser 
candidato opositor.
Y ahora buscará la alcaldía de Tepic 
nuevamente, pero hoy de manera 
independiente apoyado con un grupo 
ciudadano y cuyo emblema es “Tepic 
por siempre”, para el que ya trabaja un 
buen grupo de gente haciendo labor 
de proselitismo para que llegados los 
momentos oficiales, entonces sí lanzarse 
a fondo presentado un proyecto de 
gobierno que expuso allá por el año 
2002 y que ahora está corregido y 
aumentado. Y sobre todo no cejar en 
el empeño, pues siempre ha tenido 
en mente la frase de que “una lucha 
que se abandona, es una lucha que 
se pierde”; por lo que no cejará en su 
lucha por la alcaldía de la tierra que lo 
vio nacer. Se siente confiado porque 
él sí se atreve a mirar a sus hijos a los 
ojos directamente, porque no tiene nada 
que esconder, que siempre ha rendido 
cuentas claras en todos los cargos 
públicos que ha ocupado. Como por 
ejemplo en el SIAPA Tepic, en donde 
se logró la autosuficiencia económica y 
la regularización del servicio en la zona 
urbana y rural del municipio; igual, como 
cuando estuvo en el fideicomiso de 
Bahía de Banderas (FIBBA), logrando 
la mayor inversión desde su formación, 
y desde luego como su paso por la 
Comisión Estatal del Agua (CEA) en el 
período 2013 en donde se promovieron 
cuantiosas inversiones en tratamientos 
de agua para Bahía, Compostela y 
obviamente Tepic.
Claro que con esto no espera ser 
considerado como el salvador de 
Tepic, ya que está consciente de la 
difícil situación económica por la que 
se atraviesa actualmente, pero aun así, 
es posible sacarlo adelante.
Y al preguntarle si en caso de que 
hubiera una candidatura independiente 
para ocupar el cargo de gobernador 
del estado haría mancuerna con esa 
candidatura, afirmó que para nada se 
aliaría con alguien más, porque su lucha 
sí es independiente de todo a todo, y 
en caso de hacerse de la alcaldía, su 
meta es trabajar hombro con hombro con 
quien llegara a ocupar la gubernatura 
en 2017.

Desde mediados de febrero, de este 
2016, se ha hecho un escándalo 

con la aparición de casos de influenza 
estacional en algunos lugares de la entidad, 
que se contraponen algunos puntos de 
vista sobre la gravedad de esta situación, 
como el caso del diputado local Benigno 
Ramírez, presidente de la Comisión de 
Salud de la legislatura, quien asegura que 
la enfermedad solo existe en la mente 
de la gente, lo que ocasiona una sicosis 
colectiva entre la población... Escuchar 
esa opinión es como para echarla a la 
basura, por tomar en cuenta de dónde 
viene, un legislador neófito en cuestiones 
de salud, y que desconoce además de lo 
que ocurre en Nayarit en la materia de 
su comisión, es más ante la realidad de 
los hechos que se sienten en su entorno 
está pidiendo la instalación de un filtro 
para evitar  algún contagio de parte de 
las personas que visitan a los diputados, 
así protegen a estos de esa enfermedad... 
Por otra parte, en el Senado de la 
Republica se escuchó la voz fuerte de 
la legisladora federal, la nayarita Hilaría 
Domínguez Arvizu, quien desde la tribuna 
expresó: " vengo a sumarme al punto de 
acuerdo que exhorta a la Secretaria de 
Salud y a sus homólogos en las entidades 
federativas a reforzar las acciones y las 
campañas de información a efecto de 
intervenir y atender de forma oportuna 
la existencia y transmisión del virus de 
influenza estacional"... Quiero- dijo la 
Senadora- expresar mi gran preocupación 
en el territorio nacional, y no solo una 
exhortación, si no pedirle y exigirle al 
ISSSTE, al Seguro Social y al titular de 
la Secretaría de Salud, que implementen 
todas las acciones que sean necesarias, 
como nayarita que soy, Nayarit se tiene 
que atender rápido y declarar ZONA DE 
ATENCIÓN ESPECIAL... 
Hilaría ante la tribuna del Senado, presentó 
un panorama muy desalentador sobre la 
existencia de la influenza estacional, a 
grado tal que los hospitales del Seguro 
Social y del ISSSTE están a cien y todos 
los centros hospitalarios del estado de 
Nayarit se encuentran también cargados de 
enfermos con este virus, por lo que " desde 
esta tribuna demandamos al Secretario de 
Salud para que adopte medidas urgentes 
de medicamentos, personal y atención 
expresa, para que se pueda atender a los 
nayaritas, generalmente más afectados 
los niños y los ancianos... Consideró 
Domínguez Arvizu que es un virus que 
se está propagando en todo el estado 
de Nayarit, pero al igual que Nayarit hay 
muchos estados... 
Demandó que es la hora de implementar 
acciones de urgencia en todo el territorio 
nacional, pues está agravando la salud 
de la niñez y de los adultos mayores, por 
eso "desde esta tribuna del Senado, como 
grupo parlamentario al que pertenezco 

orgullosamente, del Partido Revolucionario 
Institucional vengo a sumarme no sólo 
al exhorto, sino a exigir y demandar al 
Secretario de Salud que multiplique las 
acciones y las políticas inmediatas así 
como urgentes para que se atienda a las 
y los mexicanos"... 
En otros estados ha hecho crisis la presencia 
de la influenza que afecta a los distintos 
sectores de la población, de ahí que los 
reclamos de la Senadora nayarita sean 
enérgicos para que las autoridades del 
sector salud extiendan su acción al igual 
que a Nayarit... Y en verdad ¿qué está 
ocurriendo en Nayarit, sobre todo en su 
capital acerca de la influenza y los estragos 
que provoca ese virus?... La influenza no 
se ha desterrado del territorio nayarita, si 
no que los casos se dan año tras año, aún 
con las medidas preventivas que se toman, 
entre ellas la vacunación masiva... En esta 
vez la gente al sentir que alguno de sus 
familiares presenta un síntoma relacionado 
de esa enfermedad de inmediato acude 
al médico o algún centro hospitalario del 
sector salud, pero después del diagnóstico 
se especifica la enfermedad sin ser tan 
acertado el criterio médico, al no contar 
con un análisis clínico, de ahí la confusión 
que se tiene en los últimos días sobre lo 
que puede o no ser influenza... 
Lo peor de todo esto es que el personal 
que trabaja en las unidades médicas de 
la Secretaría de Salud no cuentan con las 
medidas preventivas para evitar el contagio 
de la Enfermedad, pues en algunos de 
esos centros se carece de cubre-bocas, 
ni siquiera hay agua para que el personal 
se lave las manos después de explorar a 
cada paciente, mucho menos se tiene el 
gel antibacterial, poniendo en situación de 
riesgo al personal de salud que atiende 
a los enfermos... Por otra parte sobre la 
confusión de enfermos de influenza es 
que la Secretaria de Salud no informa 
de la realidad del número de infectados 
por el virus y y atendidos en los centros 
hospitalarios... 
La Senadora nayarita Hilaría Domínguez 
Arvizu da un panorama sobre la influenza 
que afecta a Nayarit, pudiendo ser algo 
exagerado, precisamente porque la 
Secretaria de Salud oculta lo que en 
realidad sucede en Nayarit acerca de la 
propagación del mal... Sin embargo, es de 
elogio la postura de la Senadora nayarita 
al exigir al titular de la Secretaria de Salud 
que se implementen todas las acciones 
que sean necesarias y se adopten las 
medidas urgentes de medicamentos, 
personal y atención expresa para prevenir 
y atacar esta enfermedad... ¿Qué no hay 
dinero para comprar medicinas destinadas 
a tratar la influenza?... ¿Y los recursos 
tirados en una feria para dar pan y circo a 
la gente?, aunque unos dicen que lo que 
se da es solo circo... Hasta la próxima... 
Decano del Periodismo. 

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen
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Presentaremos iniciativa para la 
descriminalización de la suspensión 
del embarazo: Hernández Escobedo

* Hoy los integrantes de esta XXXI 
Legislatura, podemos dejar plasmado en 
la historia que fuimos los diputados que 

les dimos su lugar real a las mujeres

Antes de 12 semanas 

Validan Consultivo del TSJ con Talavera, 
Blanca Nieves, Lucinda, Echeagaray y Avena

Nada para los frijoleros, los dos 
mil pesos no se ven: Productores  

Por Oscar Verdín Camacho 
Un Juzgado de Distrito negó amparo al abogado 
Emeterio Mondragón Bastida, en cuanto a su petición 
para que fuera anulada el acta de la sesión del Pleno 
de Magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) 
en la que se eligió a cinco abogados para integrar 
el Consejo Consultivo del propio Poder Judicial. 
El 17 de abril del 2015, el Pleno de Magistrados 
designó, con diferente votación, a Alejandro 
Talavera Tovar, Blanca Nieves Esparza García, 
Juan Antonio Echeagaray Becerra, Lucinda Arias 
Vázquez y Humberto Avena Rivera para integrar 
el citado Consejo Consultivo, cargo honorífico que 
dura tres años. 
Mondragón Bastida, que había sido propuesto 
por el Colegio de Abogados, reclamó una serie de 
irregularidades procesales, además de la violación 
a sus derechos, la discriminación a su persona y 
como profesionista, según anotó. 
Frente a ello, el juez Primero de Distrito de Amparo 
Civil y Administrativo Rogelio Alberto Montoya 
Rodríguez, resolvió la validez de la integración del 
Consejo Consultivo, a través del juicio de garantías 
930/2015.
Montoya Rodríguez recuperó el procedimiento 
efectuado para la integración del Consejo Consultivo, 
desde el envío de oficios para que las asociaciones 
de abogados presentaran propuestas, o la sesión 
del 17 de abril en que los magistrados depositaron 
en un ánfora, de manera secreta, los nombres de 
quienes consideraban merecedores de la distinción. 
Y explicó:
“Como se puede observar de lo transcrito, el 
demandante del amparo no fue votado por los 

magistrados asistentes a dicha sesión, sin que para 
ello se pueda considerar que existió en su contra una 
discriminación o desigualdad en su elección, pues 
como se observa del acta materia del reclamo, se 
dio lectura de los participantes y el procedimiento 
para su elección; se determinaron las votaciones 
de las que no se advierte manifestación alguna 
tendiente a descalificar premeditadamente al aquí 
quejoso, o bien, alguna otra recomendación que 
hiciera suponer que se violó en su contra algún 
derecho para participar en dicha sesión”…
El juez federal agregó que no hay evidencia para 
advertir señalamientos en lo particular, respecto a 
alguno de los participantes, y nuevamente analiza 
lo ocurrido el 17 de abril. 
“…contrario a lo aducido por el accionante de 
garantías (…) los magistrados establecieron en 
ese momento el procedimiento de elección de los 
consejeros consultivos, toda vez que no existe en 
la norma legal la manera de como se llevará a cabo 
dicha elección.
“Sin embargo, el Pleno precisó conforme a la libre 
facultad que le otorga los dispositivos antes referidos, 
la forma de elección de los consejeros propuestos, 
plasmando para ello en las tarjetas que les fueron 
entregadas los nombres de los candidatos por ellos 
elegidos; y hecho lo anterior, se les dio lectura a 
las mismas, precisándose a continuación quienes 
fueron las personas con mayor número de votos, 
mismos que ocuparían el cargo antes citado, siendo 
ello de forma clara y transparente”…
Ante la negativa del amparo, Emeterio Mondragón 
podría presentar un recurso de revisión para que 
el caso lo estudie un Tribunal Colegiado.

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.-

“Empezaremos a trabajar para 
generar una iniciativa para 
la descriminalización de la 
suspensión del embarazo antes 
de 12 semanas, creo que eso nos 
permitirá redondear condiciones 
de igualdad y sobre todo darles a 
las mujeres el lugar que merecen 
y lo dije los nacidos, nacidos en 
este país, eso es lo que la ley 
establece y plantea para todas 
y para todos, lo que todavía es 
algo que no está concebido  en 
la realidad, como un nacimiento 
creo que todavía es una cosa por 
la que no podemos legislar hasta 

ciertos límites”. Así lo señaló el 
diputado Luis Manuel Hernández 
Escobedo.
Recordó: “el primer discurso que 
se dio en esta Legislatura, desde 
esta Tribuna haya planteado la 
iniciativa aquella de la igualdad 
sustantiva entre hombres y mujeres, 
hoy se está haciendo realidad con 
algunas de estas acciones, yo 
quiero aprovechar porque en este 
caso en particular de un hospital 
para la mujer da la oportunidad 
dorada para trasladarnos a ese 
derecho fundamental de todos los 
nacidos, nacidos en este país, para 
disponer en una igualdad sustantiva 
y entonces pues en aquella ocasión 

que se redondee y seamos la 
Legislatura que le dio su real lugar 
a las mujeres, hoy podemos dejar 
plasmado en la historia algunas 
acciones de avanzada, que hablan 
muy bien de la voluntad expresa 
de todos los que somos parte de 
esta XXXI Legislatura”.
El legislador local, expresó: “más 
allá de la filia y de algunas 
cuestiones que tienen como 
origen, algunas acciones de 
conservadurismo, la verdad que 
en estas épocas no podemos ir 
a la zaga, en  estas acciones que 
nos falta por hacer para consolidar 
esto”. Concluyó.

* Le niegan amparo al abogado Emeterio Mondragón Bastida, que reclamó 
violaciones procesales y discriminación a su persona y como profesionista

Por Rafael González 
Castillo 

Sin descanso los frijoleros 
tramitan en Santiago Ixcuintla 
y en Tepic los documentos que 
les hacen falta para gestionar 
los 60 millones de pesos que 
se ganaron a la hora de que 
comercializaron sus cosechas 
en el 2014 y 2015. Los escritos 
los gestionan a petición del 
delegado de la SAGARPA, 
Sergio Mendoza Guzmán.
Por el momento se desconocen 
los motivos por los cuales 
los productores entregaron 
incompletos los expedientes que 
se ocupan para gestionar los dos 
mil pesos  ante la dependencia.
El padrón y los listados de quienes 
vendieron sus cosechas fueron 
constituidos por la SAGARPA 
desde hace bastante tiempo 
y hasta ayer les dijeron que le 
falta el formato D 32 que expide 
hacienda, el Registro Federal 
de Contribuyentes, la CURP, la 
copia de la credencial de elector 
y la copia de la factura 
donde se especifica el 
número de toneladas 
que vendió cada uno 
de quienes reclaman 
los apoyos.
Los expedientes  
tienen que estar listos 
porque el próximo 

sábado a las diez de la mañana 
en el Comisariado Ejidal  será 
verificado el padrón y el listado 
que validó la SAGARPA.
A los frijoleros les preocupa que 
el representante de la Secretaría 
de Agricultura no haya depositado 
este jueves  el recurso para los 
primeros 400 campesinos como 
lo prometió ayer. Los productores 
sospechan el funcionario les hizo 
el ofrecimiento para evitar que 
le bloquearan la dependencia.
En caso dado de que Mendoza 
Guzmán incumpla su promesa 
los productores advierten que 
seguirán con sus protestas.
Entre los frijoleros  hay  mucho 
coraje porque algunos de sus 
compañeros ya se gastaron la 
poca cosecha que levantaron  en 
puras comisiones y la SAGARPA 
se  sigue negándose a entregar 
los apoyos.
La información fue proporcionada 
por integrantes de la asociación 
de productores, “Alejandro 
Gascón Mercado”                                          

hicimos patente nuestra postura de 
buscar condiciones para generar 
una iniciativa que permitiera que las 
mujeres tuvieran plenos derechos 
y disposición de si mismas, que 

pudiera disponer de lo que a su 
interés conviene con su cuerpo.” 
Hernández Escobedo, reiteró: “es 
algo que vamos a hacer patente 
a través de una iniciativa, para 
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Por: MARIO LUNA
Por demás cínica, pero aún 
más descalificable ha sido la 
actitud del diputado del PRD, 
que quiere ser gobernante, Pavel 
Jarero Velázquez, quien usando 
la máxima tribuna del estado, 
reconoció que los diputados no 
atienden los problemas o reclamos 
del pueblo, ya que prefieren la 
comodidad de sus oficinas que 
recorrer sus distritos.
Lo anterior lo mencionó derivado de 
los pronunciamientos que hicieran 
algunos de sus compañeros 
legisladores de las diferentes 
fracciones parlamentarias que 
hablaban de la “psicosis” como lo 
llaman los diputados a la influenza 
que está cobrando vidas en la 
entidad, pero que los resultados 
los están ocultando las autoridades 
de la salud, al grado de que ahora 
los hospitales están rebasados 
en su capacidad de atención.
Es por ello que el legislador Pavel 
Jarero Velázquez, al hacer uso 
de la tribuna, mencionó que los 
diputados, están pasivos e inertes, 
ya que prefieren la comodidad 
que el actuar, haciendo recorridos 
por las comunidades de sus 
respectivos distritos, para no solo 
conocer la problemática, sino el 
de solucionar dichos problemas 

de manera real y que no sean 
objetos de mentiras, como lo están 
siendo en estos momentos, donde 
les informan de una situación de 
influenza y dengue, muy distante 
a lo que es la realidad.
Por ello, exigió a todos sus 
compañeros legisladores, a que 
cumplan con sus responsabilidades 
que tienen con el pueblo, de 
atenderlos y darles soluciones a 
sus reclamos, pero los diputados 
no quieren asolearse ni mucho 
menos atender los problemas del 
pueblo, ante estos comentarios, 

tal pareciera que el diputado 
Pavel Jarero, apenas se haya 
dado cuenta, que apenas abrió 
los ojos para darse cuenta de que 
los diputados incluyéndolo a él, ni 
en sus periodos de receso, que 
son para que visiten y recorran 
sus distritos, atendiendo todos 
sus reclamos, no lo hacen ya que 
los toman esos recesos, como 
vacaciones, por ello, podemos 
decir, que Pavel ha recibido 
un milagro o a de haber ido al 
domingo de salaciones, con el 
Hermano de los Milagros.

Por Edmundo Virgen
El Consejo Directivo Nacional de 
ONAPPAFA A.C. a través de su 
representante en el estado, el profesor 
Andrés García, informó que la 
organización ya cuenta con oficinas 
en esta ciudad para invitar a todos 
los propietarios de vehículos de 
procedencia extranjera interesados 
en regularizar sus unidades, a que 
se acerquen con sus documentos 
para proceder a la integración de sus 
expedientes y puedan beneficiarse en 
la próxima regularización vehicular.
Andrés García aseguró, que en el 
país hay circulando un promedio de 
5 millones de vehículos irregulares y 
esto fue notificado a los legisladores 
en el Congreso de la Unión, quienes el 
pasado 24 de noviembre le solicitaron 
a la organización la entrega de los 
expedientes y la ONAPPAFA se ha 
dado a la tarea de hacer un llamado a 
los interesados para que aprovechen 
esta oportunidad y puedan regularizar 
sus vehículos, es por eso que en 
Tepic ya abrieron su oficina por 
avenida México, numero 564, entre 
calle Constitución y 5 de Febrero, en 
la colonia Mololoa, donde estarán 
atendiendo todas las solicitudes.
El entrevistado indicó, que la 
ONAPPAFA cuenta con el permiso 

de todas las autoridades en el país 
para llevar a cabo esta campaña de 
regularización vehicular únicamente 
hasta los modelos 2008,  por lo cual 
hasta el momento han recibido de 
otros estados del país unas 10 mil 
solicitudes, y espera que en Nayarit 
las personas que deseen regularizar 
sus unidades lo hagan, ya que el costo 
será únicamente de $ 5 mil pesos.
Agregó el informante, que la 
ONAPPAFA es una organización 
seria que en sus 26 años de fundada 
ya lleva 6 regularizaciones, la última 
fue en el gobierno de Vicente Fox 
y ahora en este 2016 van por la 
séptima, y a su llegada a Nayarit 
se presentaron con las autoridades 
municipales, estatales y federales 
para comentarles de este proceso de 
regularización y hacerles saber que 
aparte de traer el punto de acuerdo 
del Congreso de la Unión, también 
traen la respuesta del licenciado 
Renato Sales Heredia, Comisionado 
Nacional de Seguridad Publica, y del 
secretario de gobernación Miguel 
Ángel Osorio Chon, para que estas 
unidades puedan circular en territorio 
nacional.
 Para  mayor información llamar 
a los teléfonos  8712788654 y el 
311141494

Política

¡Milagro!, 
Pavel se dio cuenta 
que diputados se 
olvidan del puebloLa ONAPPAFA inicia 

en Nayarit proceso de 
regularización vehicular

*Con autoridades estatales.

Se logró un buen acuerdo para que se entreguen 
becas y uniformes dentro de 3 semanas: Arce Montiel

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-El Regidor por el Sol Azteca 
del H. Cabildo de Tepic, Alfredo Arce 
Montiel, dio a conocer en entrevista, 
que derivado de la marcha que un 
numeroso contingente de personas 
inconformes realizaron en días pasados 
por las principales avenidas de Tepic,  
fue impulsada con el único propósito 
de que Gobierno del Estado entregue a 
la brevedad posible la Beca Universal, 
Uniformes y los útiles escolares a 
los alumnos de Educación Básica de 
todo el estado.
Por lo que señaló, “ese día fuimos 
recibidos por la Subsecretaria General 

de Gobierno, Alicia Villaseñor, por 
Héctor López Santiago, titular de 
los SEPEN, David Aguilar Estrada 
de la SEP, así como el Director de 
Tránsito del Estado, Agustín Flores 
Díaz, quienes después de tanta 
platica e intervenciones, hubo el 
compromiso de iniciar con dicho 
pago en tres semanas más, que sería 
aproximadamente el próximo 10 de 
Marzo del presente año”.
Abundando el entrevistado, “ellos nos 
pidieron que una vez que se empiecen 
a captar recursos por reemplacamiento 
en la Secretaría de Finanzas, se 
estarán destinando dichos recursos 

para los menores de Sexto Año, así 
como también para alumnos del tercer 
año de Secundaria, ya que ellos para 
el próximo año estarán cambiando de 
escuela, y al menos ellos si alcanzarían 
los beneficios de la obtención de la 
Beca Universal, Uniformes y útiles 
escolares, ya que nos manifestaron 
que el termino de entrega es hasta el 
último día del Ciclo Escolar”.
“Ya después conforme se vaya 
acaparando el resto del recurso (Cien 
Millones de Pesos), los alumnos de 
primero, segundo, tercero, cuarto y 
quinto de Primaria, así como los alumnos 
de primero y segundo de Secundaria, 

también estarían recibiendo dichos 
beneficios de manera paulatina o por 
etapas tal como a ellos les corresponde, 
por lo que consideramos haber tenido 
un buen acuerdo, esperando que se 
cumpla a cabalidad este 10 de marzo 
próximo”.
Por último enfatizó el Regidor perredista, 
que en caso de no haber cumplido 
Gobierno del Estado con este acuerdo 
previo, “nosotros estaremos de nuevo 
manifestándonos en las calles el 
próximo 14 de Marzo para obligarlos 
a que cumplan sus compromisos 
contraídos con los alumnos de 
Educación Básica”.
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El diputado local por 
el Part ido Revolucionar io 
Institucional (PRI), José Arturo 
Elenes Hernández, invita por 
este medio de comunicación a 
todos los nayaritas para que 
tramiten sus nuevas placas 
que habrán de portar todos 
los vehículos de Nayarit a 
partir de este mes que está 
en curso.
El legislador nayarita de la 
XXXI Legislatura Local, con 

este acto de contribución al 
estado, reafirma su compromiso 
con los niños y niñas de las 
escuelas Primarias, así como 
para los jóvenes que cursan 
la Secundaria, para que el 
Gobierno de la Gente pueda 
con ello retribuirles recursos 
con la Beca Universal, útiles y 
uniformes escolares, que tanta 
falta les hacen para asistir a 
sus escuelas de Educación 
Básica en el estado.
Por  lo  que  emoc ionado 
manifestó, “en estos momentos 

estoy cumpl iendo con mi 
responsabi l idad como un 
ciudadano más de mi estado, 
que es Nayarit, por este medio 
invito a los tepisences y al 
resto de los nayaritas para 
que unidos podamos tener 
garantizados para nuestros 
hijos la Beca Universal, útiles 
y uniformes escolares, que el 
Gobierno del Estado les hace 
entrega cada inicio del ciclo 
escolar”.
Y abundó al decir, “esto es con 
el único propósito de enriquecer 
y fortalecer la educación de 
nuestra entidad, para apoyar 
así la economía de los padres 
de familia, que hacen hasta lo 
imposible para que sus hijos 
no dejen de asistir a la escuela 
y reciban los conocimientos 
y aprendizajes necesarios, y 
no abandonen sus estudios 
a temprana edad”.
Por últ imo, indicó Elenes 
Hernández, “esto es referente 
a  q u e  t o d o s  n o s o t r o s 
debemos de contr ibuir  al 
reemplacamiento vehicular, 
ya que con la recaudación 
de los recursos será posible 
apoyar con ello la economía de 
nuestros jóvenes estudiantes, 
además para otorgarles las 
herramientas necesarias para 
su aprendizaje”.

Política

Diputados priístas desconocemos 
problema frijolero: Porras Bailón 

Con la contribución al estado jóvenes estudiantes 
tendrán becas, uniformes y útiles escolares: Elenes

*Al tramitar las nuevas placas.

Al preguntarle sobre si el monto 
es de los 60 millones de pesos 
o menor, la diputada que se 
dice del campo, risoriamente, 
desconoce cuál es el monto 
que se les adeuda en realidad, 
lo único que sé, dijo, es que ya 
se les ha dado algo de dinero, 
no sé cuánto, ni como, pero sé 
que ya se les dio una parte, pero 
tampoco conozco cuanto se les 
resta, pero en otra ocasión que 
me entrevisten, dijo, les tendré 
esa información.
Del mismo modo, aseguró que 
SAGARPA, se ha demorado en 
la entrega de este recurso y solo 
lo estará entregando hasta que 
el dirigente nacional de la CNC, 
Manuel Humberto Cota Jiménez, 
hasta que éste lo pacte con la 
misma dependencia federal, 
de esta manera Porras Bailón, 
culpa al senador Cota, de este 
retraso, pero la pregunta ahora 
es, ¿será cierto lo que ella dice? 
O tendrá tintes políticos en contra 

del líder nacional campesino.
Al preguntársele a la diputada 
Aní Marilú Porras Bailón, sobre si 
los campesinos nayaritas están 
en el abandono  y en una lucha 
solos, dijo que no, ya que cuentan 
con los diputados del PRI, para 
resolverles sus problemas, como 
siempre lo han hecho.
Ante esta contestación, se le 
recordó que ella misma había 
asegurado que ningún diputado 
del PRI ni su propio partido 
ha abanderado este problema 
del frijol, porque no se los han 
informado, y que por ello hasta 
desconocen dicho problema, 
ante esto, dijo, “bueno, bueno, 
no es para tanto, yo dije que 
desconocíamos ese problema, 
que no hemos estado apoyando 
a los frijoleros, pero es porque 
ellos no, lo han solicitado, nadie 
nos ha informado que tienen 
problemas, por lo que nosotros 
no podemos saber todo lo que 
esté pasando, al grado de que 

Por: MARIO LUNA
La diputada priista, por el distrito 
del municipio de Santiago, 
Aní Marilú Porras Bailón, 
reconoció abiertamente, que los 
diputados priistas, desconocen 
completamente el problema que 
enfrentan los frijoleros, porque 
sencillamente nadie se los ha 
informado, al grado de que 
también reconociera que ninguno 
de los legisladores del tricolor 
como el mismo partido, no han 
abanderado la causa campesina 
de estos productores.
Refir ió que si el la t iene 
conocimiento de este problema 
del frijol, ha sido a través de 
los medios de comunicación, 
porque en la realidad la verdad 
no sabe nada de ello, por lo 
que aseguró que en las redes 
sociales se asegura que este 
jueves el delegado de SAGARPA, 
Sergio Mendoza Guzmán, estaría 
pagando el adeudo que se tienen 
con ellos.

de manera oportuna se les dieron 
créditos baratos, pero no me 
vayas a preguntar ahora, que 
tan baratos y de cuanto fueros 
esos créditos, así como tampoco 
te podrá contestar quien financió 
esas siembras”.
El dinero que se les debe a los 
frijoleros ya lo tiene la federación, 
pero que se les entregará hasta 
que lo diga Manuel Cota, líder 
de la CNC a nivel nacional, 
ya que él tiene el padrón y las 
listas que verificó ASERCA, pero 
tampoco ésta diputada sabe por 
qué Cota, tiene que hacer las 
funciones que le corresponden 
a SAGARPA.
Y en cuanto al precio para vender 
la cosecha, dijo Porras Bailón, 
que los frijoleros no deben de 
ocupar a nadie, ni a la Secretaría 
de Agricultura, para que fije los 
precios, porque ellos ya saben 
a como se comercializa en el 
mercado nacional, así que si 
no lo venden, es culpa de ellos.

NIÑO DE 9 AÑOS CONClUYÓ DIPlOMADO 
EN BIOQUíMICA EN lA UNAM.

AHORA ASIStIRÁ COMO INVItADO A ClASES DE 
ÁlGEBRA SUPERIOR

- - - - - -
Sería muy interesante
o traigan a Nayarit

para que les dicte clases 
a algunas gentes de aquí

E P I G R A M A
Por: Igibato

*Frijoleros si no venden su 
producto es problema de 
ellos, ya saben a cuanto 
venderlo, los diputados 

priistas no somos brujos 
para saber cuáles son los 

problemas del campo o de 
los productores, dijo.
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Cumple el SPAUAN
su 40 aniversario:  
Carlos Muñoz Barragán 

olítica

* Son cuarenta largos años, de luchas, de trabajos y de esfuerzos, en pro de 
una educación de calidad para nuestros miles y miles, de estudiantes, para la 

sociedad en general, para Nayarit y para México.

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic.- 

“Este jueves, el SPAUAN 
celebró su aniversario número 
40 y como siempre se ha 
hecho, primero asistimos 
a la misa de acción de 
gracias,  por haber llegado 
a la conmemoración de este 
que es el XL aniversario, son 
cuarenta largos años de luchas 
de  trabajos y de esfuerzos 
académicos en bien y en pro 
de una educación de calidad, 
de una mejor impartición de 
la educación media y superior 
a favor de nuestros miles de 
estudiantes que todos los 
días durante el año acuden 
a recibir la enseñanza que se 
les da a través de nuestros 
compañeros maestros y 
maestras catedráticos y 
catedráticas que se entregan 
con pasión y respeto a 

su trabajo en bien de la 
Universidad, en bien de la 
juventud estudiosa, en bien 
de la entidad y desde luego 
en favor de la Nación”. Así 
lo manifestó el dirigente del 
SPAUAN,  Carlos Muñoz 
Barragán.
En este evento estuvieron 
presentes, el rector de la 
UAN, Juan López Salazar,, los 
dirigentes del SETUAN, Luis 
Manuel Hernández Escobedo  
y de la FEUAN, Ángel Aldrete 
Lamas, respectivamente  así  
funcionarios de los tres 
niveles de gobierno, además 
los integrantes del Comité 
Central del SPAUAN y de las 
y los maestros que estuvieron 
presentes, para ratificar su 
apoyo firme y permanente 
a los reclamos laborales y 
económicos de los docentes, 
de los catedráticos que hacen 

posible que esta Alma Mater 
siga creciendo en pro y a favor 
de la juventud estudiosa de 
Nayarit y de la sociedad en 
general.
Muñoz Barragán, remarcó: “a 
la UAN se acude a estudiar 
para ser mejores mexicanos 
y desde luego quienes  tienen 
que ver con la historia y 
el crecimiento armónico 
sindical y académico de los 
catedráticos al servicio de la 
UAN que están comprometidos 
con su casa de trabajo con 
su casa de estudios como 
es y será siempre la UAN”.
Para finalizar, Carlos Muñoz, 
añadió: “este aniversario se 
celebró con la participación de 
todos los miembros activos, 
jubilados, y pensionados del 
SPAUAN, porque este evento 
es de todos y para todos sin 
distingos de ninguna índole”.                                                 
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El Gobernador Roberto 
Sandova l  Cas tañeda 

y la Secretaria Técnica del 
Consejo de Coordinación para 
la Implementación del Sistema 
de Justicia Penal —órgano 
desconcentrado de la Secretaría 
de Gobernación—, María de 
los Ángeles Fromow Rangel, 
inauguraron este jueves el Centro 

Regional de Justicia Penal, en 
Tepic, instalaciones donde se 
invierten aproximadamente 60 
millones de pesos, aportados 
por la federación y el estado.
El objetivo del nuevo centro 
es fortalecer la infraestructura 
existente en Nayarit para la 
aplicación del Nuevo Sistema 
Penal Acusatorio, que implica 
la resolución de todos los 
conflictos penales por medio 
de juicios orales, logrando así, 
enfatizó el Gobernador, agilizar 
los procesos, hacerlos más 

transparentes y, en general, 
brindar justicia pronta y expedita 
a todos los nayaritas, priorizando 
siempre sus derechos humanos.
"Cuando el pueblo se une, las 
adversidades se vencen; el día 
de hoy estamos entregando 
infraestructura, capacitación y 
nuevos sistemas en el Centro 
de Justicia de la Mujer, en el 

Centro Regional de Justicia Penal 
y también en la Universidad 
Autónoma de Nayarit. Somos 
el único estado en el país que 
tenemos en la Escuela de 
Derecho la primera sala a nivel 
nacional como recinto judicial, 
donde se van a implementar 
estas tareas de juicios orales y 
el nuevo sistema. Hechos son 
amores no nada más buenas 
razones; nosotros vamos de 
paso, las obras y los sistemas 
quedan para siempre", dijo 
Roberto Sandoval.

Por su parte, María de los 
Ángeles Fromow Rangel destacó 
el esfuerzo del mandatario 
nayarita para lograr que la 
implementación del Nuevo 
Sistema Penal Acusatorio sea 
un éxito en Nayarit, no sólo con 
la creación de infraestructura 
sino con la capacitación de 
policías, magistrados, agentes 
del ministerio público y abogados 
— a través de la Fiscalía General 
y el Poder Judicial del estado, 
principalmente— lo que ha 
permitido, dijo, que la entidad 
esté muy avanzada en este rubro 
y que, sin falta, el 31 de mayo 
todos los delitos se resuelvan 
por medio de juicios orales.
"Sin duda ha avanzado 
significativamente la entidad. 
Recuerdo esa primera 
reunión en la que 
observábamos que 
Nayarit era de los 
últimos estados; hoy 
nos damos cuenta 
que Nayari t  está 
en un nivel medio 
alto y va camino al 
perfeccionamiento de 
este sistema. Por eso, 
señor Gobernador, 
permítame expresar 
n u e v a m e n t e  m i 
reconocimiento por su 
trabajo, el compromiso 
de usted y de su 
equipo", expresó.
El Centro Regional 
de Justicia Penal en 

olítica

Inaugura Gobierno Centro 
Regional de Justicia Penal

Micro Feria de Empleo ofreció cerca de mil plazas para los nayaritas

CEFERESO No. 4 ofreció 490 
plazas. Durante este 2016, se 
realizarán un total de cuatro 
micro ferias de empleo y 
dos ferias nacionales más”, 
comentó el funcionario.
El Secretario del Trabajo 
agregó que las empresas que 

participaron se encuentran en 
la formalidad, por lo que están 
en condiciones de ofrecer 
todas las prestaciones de Ley. 
Algunas de las empresas que 
ofertaron más plazas fueron 
OXXO y SUFACEN, además 
de la COPARMEX, esta última 

gerente de sucursal, auxiliar 
de almacén, auxiliar contable, 
vendedor-cajero, chofer, 
coordinador administrativo y 
operario de producción, fueron 
algunas de las vacantes que 
se ofertaron.
En esta feria de empleo,  
realizada en el Museo 
Interactivo de Ciencias 
e Innovación de Nayarit, 
participaron la Secretaría del 
Trabajo, Previsión Social, el 
Instituto del Fondo Nacional 
de la Vivienda para los 
Trabajadores (INFONAVIT), 
FONACOT, COCYTEN y 
Tránsito del Estado, que 
emitió licencias de manejo 
con un 50 por ciento de 
descuento. Además, Punto 
México Conectado y Espacio 
Empresarial México.

Este jueves se realizó 
la primera Micro Feria 

de Empleo Tepic 2016, con 
una participación de diez 
empresas del sector privado, 
que ofertaron 450 plazas 
laborales, así como 490 
plazas que ofertó el gobierno 
federal, informó el Secretario 
del Trabajo, Productividad 
y Desarrollo Económico, 
Federico Gutiérrez Villalobos.
“Un total de diez empresas 
participaron con 450 plazas; la 
Policía Federal, por su parte, 
está realizando una selección 
regional a través de 125 mil 
entrevistas, de las cuales 5 
mil de ellas quedarán con 
una plaza; una oportunidad 
que se ofreció a los nayaritas 
durante esta Micro Feria. 
Además, el reclusorio federal 

que ofertó 112 plazas.
“Buscamos empleados, 
colaboradores formales, que 
tengan derecho a su Infonavit, 
al IMSS, al Fonacot, al Afore, 
a su ahorro para el retiro, y 
que los nayaritas tengan la 
oportunidad de tener mejores 
condiciones de vida”, agregó 
Gutiérrez Villalobos.
Asimismo, Gutiérrez Villalobos, 
destacó que durante el 2015 
Nayarit cerró con un registro 
importante de empleos en 
la formalidad; “hoy Nayarit 
cierra en 131 mil empleos 
a diciembre pasado, una 
cifra histórica nunca antes 
alcanzada y que tenemos 
la oportunidad de verificar 
estos datos en el IMSS y en 
el INEGI”.
Guardia de seguridad, sub-

Tepic cuenta con tres salas para 
audiencia pública, una unidad 
de servicios previos al juicio, 
dos módulos para el asesor, una 
unidad de soluciones alternas 
penales, área para los imputados 
o procesados, ingreso a las 
salas de oralidad, bodega de 
evidencias y áreas de archivo 
para el Poder Judicial, así 
como estacionamiento, entre 
otras áreas.
Al acto acudieron también el 

Presidente del Tribunal Superior 
de Justicia de Nayarit, Pedro 
Antonio Enríquez Soto; el 
Presidente de la Comisión 
de Gobierno Legislativo del 
Congreso del Estado, Jorge 
Humberto Segura López; el  
Secretario Técnico para la 
Implementación de la Reforma 
Penal en el Estado , magistrado 
Miguel Ahumada Valenzuela, y 
el Fiscal General del Estado, 
Edgar Veytia.
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Tepic.- 

En el marco de la Inauguración 
del Nuevo Centro de Justicia 

Regional (NCJR), evento 
encabezado por el Gobernador 
de la Gente Roberto Sandoval 
Castañeda y la Dra. María de 
los Ángeles Fromow Rangel; 
el Fiscal Edgar Veytia señaló 
que aún hay mucho por hacer, 
pero el camino ya está trazado. 
Edgar Veytia, explicó que 
pese a las adversidades, se 
ha avanzado en el tema de 
seguridad, se han bajado los 
índices en materia de impunidad, 
llegando al segundo lugar, 
además de que la gente se 
siente más segura en Nayarit, 
“Por eso yo a título personal 
creo que le ha cumplido a la 
gente de Nayarit, a lo mejor 
nos podrán juzgar pero con las 
circunstancias que hoy tenemos, 
con las adversidades, con las 
limitantes económicas, hemos 
logrado traerle justicia pronta 
y expedita a los nayaritas”, 
precisó el funcionario estatal.

Por otro lado, el Fiscal Edgar 
Veytia; en entrevista aclaró 
lo ocurrido tras la “detención” 
de seis policías municipales 
el pasado miércoles por la 
madrugada; quienes realizaban 
labores de investigación 
“vestidos de civiles”. 
“Simplemente se les llevó a 
investigar que efectivamente 
tuvieran todo en orden, se le habló 
al encargado de su secretaria 
para informarle lo sucedido. 
La labor de investigaciones le 
compete a otra área, 
debe ser un policía 
con  capac idades 
para procesar, lo 
cual al parecer ellos 
desconocían”, aseveró 
el Fiscal Edgar Veytia.
Asimismo dejó claro 
que la Fiscalía General 
en ningún momento 
fue informada de las 
labores que realizarían 
los municipales y que 
e fec t ivamente se 
actuó derivado de 

una denuncia a las líneas de 
emergencia del 066.
“Yo he sido enfático y muy 
claro en que para que haya 
una víctima es porque el área 
de prevención no cumplió con 
sus funciones, no previno a la 
víctima o no previno que se 
cometiera un delito, por lo tanto 
hay que hacer las labores de 
prevención”; concluyó el Fiscal 
Edgar Veytia. 
Por un Nayarit fuerte y seguro 
para todos. 

olítica

Con el NCJR se cumplirá 
la misión de Procurar e 
Impartir Justicia: Veytia  

El día 25 de cada mes fue 
proclamado por la ONU como 
el Día Naranja: Felicitas Parra  

•“Hoy empieza una historia, una historia que habrá de dejar una 
huella muy clara, este edificio se habrá de quedar, pero habremos 

nosotros de hacerle el alma a este edificio y traerles justicia a todos 
los nayaritas”, detalló el Fiscal General Edgar Veytia.

•Por otro lado, confirmó y esclareció la detención de seis policías 
municipales, y dejó claro que la Fiscalía General no fue informada 

de las labores que realizarían y que efectivamente se actuó 
derivado de una denuncia a las líneas de emergencia del 066.

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic.- Con la puesta en marcha 
en julio de 2013, de la campaña 
ÚNETE para poner fin a la 
violencia contra las mujeres, la 
Organización de las Naciones 
Unidas, administrada por ONU 
Mujeres, se ha proclamado 
el día 25 de cada mes como 
“Día Naranja”, un día para 
generar conciencia y prevenir 
la violencia hacia las mujeres y 
niñas, .así cada día 25 de mes 
nos hemos propuesto abordar 
el tema de la no violencia 
contra la mujer. Sabemos  
que la labor que esto conlleva 
debe ser constante y una tarea 
continua, pues el reto no es 
menor,  así lo señaló la diputada 
María Felícitas Parra Becerra.                                                                                                     
Reconoció que no existe un 
dato preciso de cuando empezó 
la violencia por razón de 
género en contra de la mujer, 
los antecedentes históricos 
nos hablan de civilizaciones 
donde la figura de la mujer 
no era considerada como 
persona o como ciudadana 
y en las cuales la violencia 
contra la mujer ni siquiera se 
cuestionaba. al paso de los 
años, la evolución social y 
política y las transformaciones 
de las naciones han dado el lugar 
que le corresponde a la mujer.                                                                                                                                           
Y han puesto en la agenda de 
cada país la lucha para erradicar 
la violencia contra la mujer. 
mucho se ha avanzado sin 
duda en el tema, se ha logrado 
legislar al respecto y se han 
puesto en marcha distintos 
programas para prevenir y 
combatir la violencia de género. 
sin embargo la meta aún no 
está cumplida, pues la violencia 
todavía se sigue manifestando 
en los hogares y en las fuentes 
laborales, aún existe en la 
sociedad una situación de 
desconocimiento en el tema.                                                                                                                     
La legisladora local dijo que 
en muchas mujeres el temor 
a la denuncia les mantiene 
presas de violencia constante, 
no solo hablamos de la pareja, 
la violencia en el hogar se 
puede dar de padres a hijas 
y de hermanos a hermanas. 
Necesario es que se enseñe 
en casa a nuestros hijos e 
hijas como protegerse contra 
esta posibilidad, también Es 
menester reeducar en el hogar 
y la escuela a nuestros hijos 
y alumnos; como padres y 
maestros no debemos hacer 
distingo entre hijos e hijas, 

debemos procurarlos por igual y 
cuidarlos de la misma manera.-.                                                                                                                                        
Es nuestra tarea enseñarles  a 
nuestros hijos a tener un trato 
respetuoso a las mujeres y 
enseñar a nuestras hijas a no 
permitir en ellas la violencia 
de ningún tipo, mucho menos 
por razón de género.                                                                           
En vísperas de la celebración 
del día internacional de la mujer 
el próximo 8 de Marzo, es 
tiempo de redoblar esfuerzos, 
la tarea no corresponde a un 
género, es responsabilidad de 
hombres y mujeres por igual, 
lamentablemente Nayarit se 
encuentra entre las entidades 
que presentan altos índices 
de violencia de género las 
mujeres en el estado son 
víctimas de violencia y en 
muchos casos no presentan 
sus denuncias por tabúes o 
temores y desconfianza en 
las autoridades, o porque 
así son las costumbres en 
sus comunidades. debemos 
garantizar las herramientas 
que permitan la protección 
a las mujeres y niñas, dar 
las herramientas para que 
confíen en sus autoridades 
y no teman a la denuncia.-                                                                                       
El reto estriba en que hombres y 
mujeres puedan acceder a todas 
las áreas de la vida pública en 
igualdad de circunstancias, que 
en casa se instruya el respeto 
por igual, que los prejuicios 
de genero queden como un 
triste episodio de la historia, 
y que la violencia contra la 
mujer sea erradicada.                                                           
Como legisladores debemos 
trabajar, para que cada una de 
nuestras iniciativas siempre 
pondere el respeto por la 
mujer, que en nuestro actuar 
diario seamos promotores 
de la no violencia y que 
cultivemos en nuestros sitios 
de trabajo, institutos políticos, 
asociaciones y familia una 
cultura de la no violencia 
contra la mujer.                                                                                                                    

Policías Municipales deben conocer los mecanismos 
de la nueva forma de Impartir Justicia…



9Viernes 26 de 
Febrero de 2016

•Este centro 
médico llevará 

por nombre 
Hospital de la 

Mujer debido a las 
patologías que 

se atenderán en 
pacientes obstétricas 

y ginecológicas

ginecología y obstetricia, 
colposcopia,  c l imater io 
y menopausia, urología 
ginecológica, materno fetal, 
neonatología, psicología y 
medicina critica en obstetricia, 
por lo que las mujeres nayaritas 
recibirán servicios de salud de 
alta calidad y especialización.
Este centro médico, se 
construirá en la Ciudad de la 
Salud y viene a complementar 
a las demás áreas de 
atención de la salud con que 
actualmente se cuenta como 
son: el Centro Ambulatorio 
de Prevención y Atención 
del SIDA e Infecciones de 
Transmisión Sexual, la Unidad 
de Cirugía Ambulatoria, un 
Centro de Atención Primaria 

de Adicciones, una Unidad 
de Sobrepeso, Riesgo 
Cardiovascular y Diabetes, 
el Laboratorio Estatal de 
Salud Pública, el almacén de 

biológicos con tres cámaras 
frías, así como una Unidad 
de Hemodiálisis.
Dicho Decreto se sometió a 
votación de los integrantes 

de la Trigésima Primera 
Legislatura una vez que fue 
aprobado en comisiones 
unidas de Hacienda, Cuenta 
Pública y Presupuesto y de 
Administración y Políticas 
Públicas, ante las que se 
presentó la exposición 
del proyecto por parte del 
Secretar io General  de 
Gobierno, José Trinidad 
Espinoza Vargas.
Con la aprobación de este 
decreto a favor de la salud, 
los legisladores nayaritas 
participan y contribuyen de 
manera objetiva para que 
todas las mujeres de la entidad 
reciban atención médica en 
mejores espacios, con calidad 
y calidez.

Aprueban diputados decreto 
para donar terreno y construir 

el hospital de la mujer

Instruye Gobernador nuevas medidas 
preventivas contra la influenza

La Trigésima Primera Legislatura 

olítica

Tepic.- 

Diputadas y diputados 
interesados en contribuir 

para que se logren más y 
mejores espacios en materia 
de salud, en Sesión Pública 
Ordinaria aprobaron por 
unanimidad el decreto que 
establece la donación por 
parte del Gobierno del Estado 
a los Servicios de Salud de 
Nayarit de un terreno para 
la construcción del Hospital 
de la Mujer.
En esta propuesta enviada 
por el Gobernador del 
Estado de Nayarit, Roberto 
Sandoval Castañeda, se 
hace mención que el Hospital 
de la Mujer, contará con 30 
camas censables y atención 
médica de especialistas en 

también vamos a llevarla, 
pero vamos a empezar 
donde hay más gente, que 
es Tepic y Xalisco, para que 
exista atención inmediata 
en las colonias”, indicó.
Precisó que en Nayarit no 
hay alerta médica y mucho 
menos una epidemia que no 
esté controlada. Además, 
puntualizó que en cada 
colonia habrá perifoneo 
para que la gente se entere 
que llegarán las brigadas 

médicas gratuitas.
“Van a llegar las brigadas, 
que van a traer enfermeras, 
vacunas; va a haber médicos 
especializados para poder 
tener consulta, para evitar 
que la gente vaya hasta el 
hospital o vaya hasta un 
hospital privado; vamos a 
dar consultas en todas las 
colonias para saber si tiene 
síntomas, le vamos a dar 
el medicamento oportuno”, 
afirmó el Ejecutivo estatal.

*Brigadas médicas con vacunas y medicamentos visitarán colonias
Para evitar un posible brote 
de casos de influenza en 
la entidad, el Gobernador 
R o b e r t o  S a n d o v a l 
Castañeda instruyó a la 
Secretaría de Salud nuevas 
medidas preventivas. Se 
dará atención directa por 
medio de brigadas médicas 
a las colonias con más 
población y vulnerables a 
la enfermedad.
El Gobernador Roberto 
Sandoval  aseguró que 
estas brigadas l legarán 

a todo el estado, aunque 
se iniciará en la capital 
nayarita. “Exclusivamente 

en la ciudad de Tepic, 40 
colonias diarias, por 10 o 
15 días; en todo el estado 
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Inicia 
instalación de 
lámparas LED 
en la colonia 

H. Casas
*Como estímulo por ser colonias cumplidas en su pago 
de predial, Zapata y Cd. del Valle serán las siguientes 

beneficiadas

"TRABAJARE CON EL PROXMO GOBERNADOR": AMADO 
RUBIO 

Tepic, Nayarit.-

Comienzan los trabajos 
para renovar e l 

alumbrado público en 
la H. Casas, primer 
colonia beneficiada con el 
programa “El Cambio se 
Prende” en el municipio 
de Tepic.
Fernando Lerma Herrera, 
jefe del departamento 
de Alumbrado Público, 
informó: “hoy iniciamos la 
renovación de luminarias, 
son  lámparas  t ipo 
LED, amigables con el 
ambiente, ahorradoras, 
con más horas de vida; 
son alrededor de 150 
lámparas las que se van 
a instalar para cubrir 
el cien por ciento de la 
colonia, esto debido a 
que es la colonia más 
cumplidora con el pago 

olítica

Para el 2017 buscaré la presidencia 
municipal de Tepic, sin encabezar 
a ningún partido, organización o 
grupo político, me iré de manera 
independiente, con el respaldo de 
la ciudadanía, que ha mostrado 
desinterés de colores y desconfianza 
de los personajes tradicionales, 
precisó Amado Rubio Castañeda. El ex 
director del SIAPA, ex funcionario del 
CEA y ex candidato al ayuntamiento 
y a diputado, conoce a la perfección 
de los dirigentes del PAN y PRD, 
que en cada elección se llenan las 
alforjas de dinero, con la venta 
de candidaturas y posiciones, 
incluso, el empresario de negocios 
de torno industrial   fue víctima en 
esa comercialización de parte de 
Ramón Camberos y Guadalupe 
Acosta Naranjo.
Durante un encuentro con integrantes 
del Club de Columnistas y Articulistas 
de Nayarit UCAN, el ingeniero Amado 
Rubio Castañeda, habló del proyecto 
Tepic por Siempre, pues dice, que él 
y su familia nacida en Tepic, siente 
el atraso que impera en la capital, 
producto de la ambición con que 
han utilizado el Ayuntamiento para 
otros fines políticos, eso no se vale, 
los ciudadanos ya están cansados. 
La ciudad de Tepic, no solamente 
es la plaza, Catedral o el Cerro de 
San Juan, nuestro municipio tiene 
historia, como la primera huelga 
del país registrada en Bellavista, 
en protesta a los caciques de esa 
época, los acontecimientos en 
Jauja, la Escondida, también cuenta 
con lagunas en varias poblaciones 
como Mora. 
Nadie tiene una radiografía más 
completa de Tepic que Amado Rubio, 
al haber dirigido una institución 
como es el SIAPA, en donde entregó 
buenas cuentas y logró recuperar 

la cartera vencida, y mantener un 
buen servicio esos tres años. Explicó 
que el SIAPA es una institución que 
puede manejarse con vida propia, 
pero han echado mano como caja 
chica de algunos ayuntamientos, 
o como se dijera, la utilizan como 
lavado de dinero, pues hay diario se 
recibe dinero limpio y fresco de los 
usuarios que pagan o se regularizan. 
En la charla con los Columnistas y 
Articulistas de Nayarit, comentó que 
a su paso por la Comisión Estatal 
del Agua, se hicieron colectores 
pluviales, obras de infraestructura 
y quedaron pendientes planos para 
obras, que hasta el momento siguen 
en los archiveros.
 "No vivimos de la política, queremos 
hacer un servicio, tampoco hay 
compromisos, ni con Roberto 
Sandoval u otro personaje, tampoco 
buscaré asesoría de ningún bronco", 
afirma. Se percibe que se trata de 
un proyecto sano, en que tienen 
espacio para regidores gentes 
de colonias populares, del barrio, 
fraccionamiento o el ejido y las 
comunidades que siempre han 
participado en campañas y nada han 
recibido. Parece que todos están 
cortados con la misma tijera y son 
perseguidos por el fantasma de la 
corrupción, y puso como ejemplo la 
obra de drenaje de la calle Ures de 
Insurgentes a Victoria, cuyo costo 
es de 6 millones 700 mil, cuando 
fue anunciada en 18 millones de 
pesos. La realidad es que Tepic no 
necesita un doctor, sino un técnico 
que conozca realmente y sin falsas 
poses de los problemas que existen 
en esta tierra tan cercana a dios 
y abandonada por los ambiciosos 
gobernantes y políticos; esperemos 
ese camino diferente en que se espera 
amplia participación ciudadana.

de su impuesto predial”.
Zapata y Ciudad del Valle 
son las siguientes colonias 
donde se instalarán las nuevas 
luminarias que tienen un 
promedio de vida de 10 a 
15 años y su mantenimiento 
es mínimo; además, esta 
tecnología que emite una mayor 
cantidad de luz favorecerá la 
seguridad de los ciudadanos.
Cabe destacar que en zona 
rural los primeros ejidos 
que serán beneficiados son: 
Francisco I. Madero, Bellavista 
y El Rincón.

NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza



11Viernes 26 de 
Febrero de 2016

Histórico Nuevo Centro 
Regional de Justicia Penal Oral

pinión

de la construcción de La Presa Las 
Cruces, ya que ha venido gente 
de Venezuela y de Brasil, a ver 
qué  está pasando aquí con ese 
proyecto, están 10 mil empleos 
en riesgo. “Ya hizo Aguamilpa, El 
Cajón y La Yesca y no pasó nada, 
en la presa Las Cruces no iba a 
pasar nada”, ratifica el mandatario 
estatal quien anuncia que desde este 
próximo lunes estará en la ciudad de 
México nuevamente peleando para 
traer más obras, empleos y traer 
recursos económicos. Explicó con 
detalle que otro proyecto que está 
en riesgo, es el complejo turístico 
Costa Capomo, “les quiero decir que 
ya los empresarios, ya no quieren 
venir a Nayarit, por tanta grilla y 
saben quién pierde la sociedad, los 
ejidatarios, la gente  que realmente 
se beneficia con estás grandes 
obras de carreteras, de escuelas, 
empleos que no tenemos”. En 
conferencia de prensa que más bien 
fue una catarsis, el gobernador, 
Sandoval Castañeda, dijo que 
como es posible que estamos 
viendo la crisis económica y no 
nos hincamos, “no hay empleo, no 
hay desarrollo y todavía cerrarle 
las puertas a estas obras, porque 
alguno que otro,  que dice que está 
en contra, ya”, precisó el ejecutivo 
del estado quien llamo a la unidad 
y lanzar la voz,  si al empleo, si 
a la presa Las Cruces, si a Costa 
Capomo si a todo lo que venga 
a traer recursos que reactivan la 
economía de Nayarit. 

Gobierno y CNC Bajan 10 
Millones de Pesos Mas Para 

Combatir El Pulgón.
No estamos solos los productores 
de sorgo, siempre hemos contado 
con un gran equipo que integran 
el Gobierno y la Confederación 
Nacional Campesina que dirige, el 
Senador, Manuel Cota Jiménez quien 
hizo la gestión ante el Gobierno de la 
República que preside, Enrique Peña 
Nieto, afirmo Heriberto López Rojas 
Líder Estatal de los Productores 
de Sorgo. "Continúa llegando el 
apoyo a los productores de sorgo, 
diez millones de pesos en insumo 
y plaguicidas; que se utilizarán 
en la zona más afectada por el 
pulgón amarillo; ocho mil litros 
que cubrirán aproximadamente 40 
mil hectáreas. Reconoció López 

Rojas, presidente del Consejo 
Nayarita de Productores de Sorgo 
que hay un cinco por ciento de 
pérdida en la próxima cosecha. El 
apoyo extra del gobierno federal 
se suma al esfuerzo de los tres 
niveles de gobierno por combatir la 
plaga "Gracias al Senador Manuel 
Cota, al Gobernador del estado, 
a los tres niveles de gobierno, en 
equipo con los productores que 
andamos en la lucha. Nos llegó 
primeramente por parte del Senador 
Cota 3.7 millones de pesos, otros 
1.5 millones del estado. Y ahora se 
suman diez millones más de parte 
del Senador", informó López Rojas. 
De 60 mil hectáreas se estima en 
un cinco por ciento el daño hasta el 
momento, (unas tres mil hectáreas) 
provocado por la plaga del pulgón 
amarillo, "Anduve visitando lo que es 
Tecuala, Acaponeta, Rosamorada y 
Tuxpan; me senté a platicar con los 
Comisariados, con los municipales 
campesinos, y llegamos a un acuerdo, 
que hay en los municipios un total 
del cinco por ciento de daño total. 
Es doloroso para quien los perdió, 
y doloroso para la economía, pero 
tenemos mucho hectareaje porqué 
luchar", añadió el entrevistado. Para 
finalizar López Rojas le solicitó a 
los productores, que eliminen de 
raíz las plantas que no se puedan 
recuperar, "Le recomiendo a todos 
los productores, que tengan algún 
predio que ya no tiene solución, 
que no lo dejen así como está. Les 
recomiendo que se concienticen y 
mejor pasen la rastra, que no sigan 
infectando a los demás predios", 
finalizó el Líder Sorguero.

Si Hay Suficientes Vacunas 
Contra la Influenza.

Dos puestos de vacunación instala 
la Secretaria de Salud en Tepic, uno 
en la plaza Bicentenario y otra frente 
a catedral en la plaza principal, 
confirmó el titular, Dr. Pavel Plata 
Jarero quien agrega que si hay 
vacunas suficientes para atender 
la emergencia. De igual forma el 
funcionario estatal dijo que a partir 
de la presente semana se estará 
haciendo a domicilio por la semana 
nacional de vacunación que no 
solo es influenza si no también la 
pentavalente, difteria, neumococica, 
para la rubéola, sarampión, varicela, 
tétanos y hepatitis B.

Nayarit sigue haciendo historia en 
el presente con la inauguración 

del nuevo Centro Regional de 
Justicia Penal Oral, que se hizo 
gracias a la confluencia de muchas 
voluntades, principalmente del 
gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda, quien desde 
el primer día de su mandato ha 
dado todo el apoyo para impulsar 
un Sistema de Justicia Eficiente y 
Oportuno, reconoció el Magistrado, 
Pedro Enríquez Soto, titular del 
Poder Judicial de Nayarit. Recordó 
como desde el 2008 se hizo 
la Reforma Constitucional para 
darle vida a este sistema y que 
ahora ya es una realidad, en la 
que decididamente ha participado 
con voluntad el Fiscal General del 
Estado, Edgar Veytia al mando 
de ministerios públicos, peritos, 
agentes, todos en un mismo equipo. 
“Efectivamente, señor gobernador, 
hoy se pone en marcha un edificio 
para dar cumplimiento a la reforma 
constitucional, una reforma que nos 
plantea un nuevo reto”, remarcó el 
presidente del Tribunal Superior de 
Justicia. El Magistrado Enríquez 
Soto, explicó si a la concurrencia 
ahí presente, pero a través de 
los medios de comunicación a la 
sociedad que este nuevo y moderno 
edificio regional de justicia penal 
oral, se ponderan los derechos 
humanos, se potencializan esos 
derechos a favor de los imputados 
y se va a juzgar a las personas 
“principalmente, con transparencia, 
para ser juzgados con oportunidad, 
para ser juzgados con la garantía 
de que la imputación que les haga 
el ministerio público que los acusa, 
sea una imputación veraz, objetiva, 
que tenga las mejores condiciones 
para enfrentar un proceso penal”, 
remarcó el titular del Poder Judicial, 
Pedro Antonio Enríquez Soto, 
quien además dijo que este modelo 
representa garantizar el derecho de 
las víctimas que durante muchos 
años en México han sido invisibles 
en el proceso penal y que han sido 
“ajenas al proceso penal y que a 
través de una serie de reformas y 
transformaciones hemos logrado 
dar el paso de hacer visibles a 
las víctimas en la garantía de sus 
derechos”, concluyó.

En Riesgo La Presa Las 
Cruces y el Proyecto Turístico 

Costa Capomo: Roberto 
Sandoval.

Las grillas, si personas que son 
actores políticos que viven de la grilla 
y que no tienen otra cosa que hacer 
más que hacer grilla, son los que han 
detenido el desarrollo de Nayarit, 
afirmó el gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, esto 
al hablar de la posible suspensión 

Pemex Si Tiene Viabilidad al 
Largo Plazo: Abel Ortiz.

Nuestro experto en Finanzas 
Públicas, el doctor, Abel Ortiz Prado, 
nos dice que al registrar PEMEX su 
peor nivel de refinación de petróleo 
en 25 años al promediar 1.06 
millones de barriles procesados en 
2015, el desplome de sus ingresos 
por exportaciones de crudo y sus 
elevados niveles de deuda, ponen en 
serios aprietos la posición financiera 
y operativa de esta paraestatal. A 
pesar de ello, su nuevo director 
general, José Antonio González 
Anaya, sostiene que esta empresa 
productiva del estado es viable 
a largo plazo, por lo que hay la 
necesidad de tomar medidas a 
corto plazo para permitirle salir a 
flote. Una de estas, es adelantar 
la fecha para liberar la importación 
de gasolinas abriendo en México 
el esquema de libre competencia, 
aunque para algunos expertos los 
consumidores no se beneficiarán al 
no modificarse la estructura fiscal 
de los combustibles en México de la 
mano con la liberación mencionada.

Certeza
Y cerramos con el dato siempre 
exacto de mi colega y amigo, 
Álvaro Alatorre García: El flujo total 
de Inversión Extranjera Directa a 
Nayarit durante el 2015 fue por 87.6 
millones de dólares, es decir unos 
mil 597 millones de pesos al tipo de 
cambio que prevalece, de acuerdo 
con información de la Secretaría 
de Economía,  rec ientemente 
actualizada al cierre del año pasado.
La cifra significa una reducción de 
25 millones 300 mil dólares respecto 
del 2014, pues en ese entonces la 
Inversión Extranjera Directa fue por 
112 millones 900 mil dólares. La 
Inversión Extranjera Directa captada 
por Nayarit es la segunda más 
baja de entre todos los estados del 
país, solo por arriba de Zacatecas, 
entidad que captó en todo el 2015 
66 millones 600 mil dólares. Suerte 
a todos y decirles que Nayarit sigue 
siendo el semillero de la grilla, 
urge la reforma constitucional que 
empate elecciones locales con las 
federales y que se vea más allá de 
la conveniencia política, que sea 
vea por el desarrollo económico 
de Nayarit que debe ser un interés 
superior y en el que unidos debemos 
luchar. Para opiniones y sugerencias 
llamar al 311—246-01-16 o al email 
albertomartinezsanchez512@gmail.
com y ya me pueden leer en mis 
espacios de Facebook, búscame 
como Alberto Martínez Sánchez o 
en mis fans page como Certeza 
Política, Alberto Tico Martínez o 
como NayarOfertasTepic. Gracias por 
leerme, darle me gusta, compartir 
y comentar mis noticias.

Por: Alberto Martínez Sánchez

CERtEzA 
POlítICA
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San Juan de Abajo es un Pueblo que 
Requiere de Grandes Obras: Arturo Larios

Mi Compromiso es con el Municipio 
que Tanto Quiero: Jaime Cuevas

Inicia la tercera vuelta del 
beisbol municipal de Tepic 

Bahía de Banderas

Por Roberto Cervantes 
Flores

San Juan de Abajo es un 
pueblo grande, importante, 
que además representa la 
antesala de la zona sierra del 
municipio y donde pueden ser 
también construidos proyectos 
gubernamentales, afirmó 
tajante el ingeniero Arturo 
Larios García, reconocido 
agricultor de esta población.
Larios García, quien también 
gusta de la política, así 
como de la gestoría social, 
(pues se le recuerda como 
tesorero municipal de Bahía 
de Banderas), abordó al 

gobernador del estado 
Roberto Sandoval Castañeda 
durante una de sus giras por 
el municipio, donde hizo de su 
conocimiento que en San Juan 
de Abajo existen personas 
dispuestas a donar terrenos 
para que sean construidos 
aquí proyectos que beneficien 
a la colectividad.
“San Juan de Abajo es uno de 
los pueblos más importantes 
del municipio, tanto por su 
ubicación geográfica, como 
por la cantidad de personas 
que aquí habitan, sin dejar 
de lado, desde luego, la 
fuerte actividad económica 

que generan los productores 
del campo”, sostuvo.
“El gobernador Roberto 
Sandoval ha demostrado ser 
un gestor eficaz y eficiente ante 
la federación, ha bajado para 
Bahía de Banderas y resto de 
Nayarit importantes proyectos, 
por eso le solicitamos que 
futuros propósitos de beneficio 
colectivo aterricen en San 
Juan de Abajo, para ello le 
hicimos saber que existe 
gente interesada en donar 
terrenos al gobierno y que 
en ellos sean edificados 
estos proyectos”, subrayó 
emocionado Arturo Larios.

•Hay grandes extensiones de tierra donde pueden ser construidos hospitales u 
otros proyectos gubernamentales, incluso, hay personas que están dispuestas 
a donar terrenos al gobierno para que en ellos se edifiquen obras de beneficio 

colectivo, afirmó.

•El ex presidente municipal de Bahía de Banderas, que hizo historia en dos 
de varios grandes rubros, obras de verdadero impacto y recaudación, afirma 

que nunca ha dejado de trabajar por su municipio y lo seguirá haciendo desde 
donde se encuentre

Roberto Cervantes F.
Para el doctor Jaime Alonso 
Cuevas Tello una de las 
prioridades en la vida es trabajar 
por su municipio, “a Bahía de 
Banderas le tengo mucho cariño 
y cómo no, si es nuestra tierra, 
aquí nacimos, aquí crecimos 
y aquí seguimos trabajando”, 
apuntó el ex presidente municipal 
al momento de ser entrevistado 
mientras se encontraba en su 
consultorio particular, el cual 
se ubica justo frente a la casa 
de sus padres.
Recordó que su pasó por la 
presidencia municipal fue tanto 
así como fugaz, “el tiempo no 
nos alcanzó para aterrizar todo 
nuestro proyecto, hicimos lo 
que pudimos y la ciudadanía 
es quien podrá juzgar, pero 
es importante mencionar que 
nuestro municipio carece de 
muchas cosas, por ellas es que 
debemos seguir pugnando todos 
quienes somos bien nacidos 
aquí”, estableció.
Cuevas Tello, a quien se le 
reconoce como uno de los 
jefes políticos del municipio, 
pues cuenta con amigos en 
cada comunidad, pueblo o 

fraccionamiento, -que, vale la 
pena resaltar, juntos conforman lo 
que conocemos como estructura 
política-, advirtió que si bien es 
cierto, en los últimos años no ha 
contado con un cargo público, 
“pero sin embargo seguimos 
trabajando, no se necesitan 
puestos públicos cuando existe 
voluntad, estamos apoyando 
a la gente que va en nuestra 
búsqueda, estamos vivos y 
vamos a seguir trabajando”.
Al cuestionarle con quien es 
su compromiso político con 
marcada seguridad respondió, 
“con Bahía de Banderas y su 
gente, ahí tenemos nuestro 
mayor compromiso, porque 
sabemos que podemos seguir 
aportando en beneficio del 
crecimiento ordenado y el 
desarrollo sustentable que todos 
aquí deseamos”, remarcó.
Finalmente vale la pena acentuar 
en que al doctor Jaime Cuevas se 
le recuerda como un presidente 
municipal que destacó en dos 
de varios importantes rubros tal 
es el caso de la construcción y 
generación de obra pública de 
verdadero impacto y el otro, 
la recaudación, pues durante 

su trienio se logró una de las 
recaudaciones más grandes 
en la historia del municipio, 
aproximada a los 700 millones 
de pesos durante el tercer 
año de su periodo, lo cual se 
presenta solamente cuando la 
ciudadanía tiene confianza en 
su gobierno. En el 2005, año en 
que tomó protesta Jaime Cuevas 
Como Presidente Municipal, 
se registró un presupuesto de 
200 millones, disparándose el 
pago de impuestos gracias a 
la confianza ciudadana en ese 
gobierno 2005-2008.

El próximo domingo 28 último 
del mes de febrero, dará inicio 
la tercera vuelta del rol regular 
de juegos de la temporada 
2015*2016 de la Liga Municipal 
de Béisbol de Tepic “RAUL 
CASTRO VALDEZ”, que contiene 
en su proyecto el desarrollo de 
15 juegos; a la vez dará inicio la 
recta final y handicap para los 
6 equipos que aspiran llegar al 
banderín de la máxima división 
que se ha significado ser una 
muy disputada competencia.
El atractivo de este fin de 
semana lo verán en su campo 
los aficionados de San Luis 
de Lozada que han iniciado 
a reaccionar y tendrán como 
visitantes al equipo diablillos 
Hersycel líderes del standing.
Los chamucos con récord de 
8 ganados 2 perdidos harán 
esta delicada visita a San Luis 
exponiendo su jerarquía ante 
los piratas que esperan esta 
oportunidad para ascender a 
los primeros sitios.
Los bucaneros navegan en el 
tercer lugar con marca de 6 juegos 
y ganados 4 perdidos superados 

por indios que también buscan 
desplazar a los diablillos que 
por hoy se sitúan en la cúspide.
En otros juegos:
Los tomateros de Trapichillo 
que han sufrido a lo largo de 
sus últimas tres disputas sin 
conocer las mieles del triunfo, 
buscarán reencontrarse con la 
victoria para salir de su mala 
racha y llegarán  con todo al 
campo de la Universidad para 
enfrentarse al equipo Meridiano 
que será un rival muy difícil para 
su objetivo.
Para complementar la jornada 
en duelo de tribus también en el 
campo de la UAN, estarán frente a 
frente en singular combate indios 
y yaquis para definir posiciones 
importantes en la tabla.

Progamación completa 
campos y horarios: 

GRUPO #I
Diablillos Hersycel VS.  San Luis 
de Lozada; 10:30 horas Campo 
de San Luis de Lozada.   
Trapichillo VS. Primera Plana; 
10:30 horas Campo de la UAN.
Yaquis VS. Indios; 13:30 horas 
Campo de la UAN.
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CFE, otro patrimonio vendido.
•Avanzadas, modificaciones a contrato colectivo
•Estrategia central: reducir los pasivos laborales
•Víctor Fuentes del Villar busca más raja política

•Mexicanos insatisfechos con la situación del país
•Fondos de pensiones, fuentes de financiamiento

la inversión extranjera en una industria de 
generación y suministro de electricidad que 
constitucionalmente pertenece al Estado 
mexicano, habrá de revisarse qué tanto la 
liquidación de LFC, la propia subutilización 
de la capacidad instalada y desplazamiento 
de la CFE son resultado de la presencia 
de permisionarios privados y no tanto de 
deficiencias operativas y financieras del 
organismo liquidado. Qué tan expuesta 
está la CFE para que entre en un proceso 
similar o se convierta en un intermediario 
para comprar-vender electricidad y así 
salvar a los preceptos constitucionales”.
Con la reforma energética, la CFE ha 
entrado en un proceso similar al de LFC. 
Se les advirtió a los sindicalizados que 
tarde o temprano recorrerían el mismo 
camino y, sin embargo, nada hicieron por 
lograr la simpatía de los usuarios, sobre 
todo del grueso del doméstico, de los 
mayormente afectados por la instalación 
de los supuestos “medidores inteligentes”. 
Se hicieron cómplices de los movimientos 
y cochupos con los marcaron cobros 
impagables por el servicio. Así, lo menos 
manifestado públicamente es la alegría 
de verlos hundirse en un lodo por ellos 
mismos alimentado.

JUGADA DEL LÍDER DEL SUTERM
Consciente de la tormenta que viene, al 
arrancar esta semana, el dirigente del 
Sindicato Único de Trabajadores Electricistas 
de la República Mexicana (Suterm), Víctor 
Fuentes del Villar, instruyó a sus agremiados 
a no permitir la aplicación de la reforma 
energética. El líder, calificado en multitud 
de ocasiones como “oficialista”, cambio 
temporalmente su discurso y en una misiva 
a los secretarios generales y delegados 
seccionales, así como a coordinadores 
regionales les dio indicaciones para que 
“bajo ninguna circunstancia  los sindicalistas 
se presenten a reuniones en donde se 
planteen supuestas modificaciones a 
los métodos de trabajo y estructuras 
organizacionales de la CFE derivados 
de la reforma energética”. Precisó que 
los cambios en los esquemas laborales 
producto de la nueva reglamentación en 
la materia tendrán que ser acordados con 
el sindicato, es decir, con él.
Pero este posicionamiento duró sólo 
48 horas. Al término de la asamblea 
conmemorativa del 80 aniversario de la 
Confederación de Trabajadores de México 
(CTM), Fuentes del Villar manifestó su 
disposición a negociar con la CFE los 
cambios derivados de la reforma energética. 
Descartó exista alguna ruptura entre 
el sindicato y la CFE y dijo se dio una 
confusión con la carta publicada hace 
dos días. En los meses recientes, ha 
habido discrepancias entre la dirigencia 
del SUTERM y los directivos de la CFE 
por los métodos que se están aplicando 
para los cambios a la ley en la materia, 
pero no en las cuestiones de fondo y el 
charrismo se impone.

Ciudad de México.- Hace un año, tras el 
ajuste de 10 mil millones de pesos a la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE),  
el cozumeleño Pedro Joaquín Coldwell, 
secretario de Energía, aseguró que, la 
ahora empresa productiva del estado, 
no cancelaría proyectos de inversión 
ni ejecutaría despidos de personal,  
el pronunciamiento se dio durante la 
inauguración de México WindPower. Y la 
semana pasada, la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP) anunció un recorte 
presupuestal de 132.3 mil millones de 
pesos, de los cuales 32 mil 300 millones 
corresponden a un ajuste al presupuesto 
del gobierno y la CFE.
Como al resto del gabinete de Enrique 
Peña Nieto, poca credibilidad le queda 
a  Joaquín Coldwell. De acuerdo a la 
redacción filtrada a la prensa del nuevo 
Contrato Colectivo de Trabajo, la  CFE 
puede despedir trabajadores a petición 
del Sindicato Único de Trabajadores 
Electricistas de la República Mexicana 
(SUTERM), así como por decisión unilateral 
patronal. Y, es esto último lo decidido, 
ante lo cual el líder del sindicato que no 
dudó en festinar la forma de proceder para 
liquidar a la CFE, enfrenta una situación de 
despidos, por lo tanto empieza su jornada 
de inconformidades y enfrentamientos.
La pésima administración federal está 
llevando al país a la bancarrota. De 2012 
a noviembre del año pasado, los estados 
contables de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) arrojaron un saldo 
negativo de 139 mil 192 millones de 
pesos, de acuerdo con el seguimiento del 
Sindicato Mexicano de Electricistas(SME). 
Esto se arrastra como resultado de las 
nefastas administraciones del PAN del 
2000 al 2012, cuando se avanzó en su 
silenciosa privatización. Desde 2010, en 
su análisis de la Cuenta Pública 2009, la 
Auditoría Superior de la Federación alertó:
“En electricidad, la fiscalización superior 
tiene un amplio potencial en temas como 
la revisión de la capacidad de generación 
de la CFE, que está siendo subutilizada, 
con el aumento de los costos fijos y 
variables que ello implica, para permitir 
que los productores externos de energía 
(PEE) exploten y vendan al organismo 
público la electricidad que generan. Estos 
productores no asumen riesgos porque 
deciden vender a la CFE la energía que 
producen a los precios que pactaron en 
contratos que se extienden por 25 años y 
más. Existe un campo a evaluar por parte 
de la ASF en materia de licitaciones y 
permisos a permisionarios privados como 
Iberdrola, Électricité de France, Mitsubishi, 
AES Corporation, InterGen, TransAlta, 
entre otros, y que la Comisión Reguladora 
de Energía ha autorizado inversiones y 
proyectos que están desplazando a los 
del servicio público nacional”.
Desde noviembre del año pasado, al 
participar en la 25 edición de la Cumbre 
México organizada por la revista The 
Economist, Enrique Ochoa Reza, titular 
de la CFE, sostuvo: “la reforma energética 
dará la oportunidad a la Comisión Federal 
de Electricidad de resolver en 2016 el 
problema que enfrenta por su pasivo 
laboral, calculado en 591 mil millones 
de pesos. El futuro de la ahora empresa 
producida del Estado descansa en reducir 
los pasivos laborales”, subrayó.  Si a la 
CFE le quitan de sus ingresos, menos sus 
costos y depreciación, tiene en números 
positivos de más de 20 mil millones de 
pesos reportados ya al tercer trimestre 

del año, explicó. Sin embargo, tan sólo 
en 2015 la empresa eléctrica reportó un 
pasivo laboral de 64 mil millones de pesos 
y otros 40 mil millones de pesos menos 
por el efecto de la depreciación del peso 
frente al dólar.
En esa ocasión, el funcionario resaltó 
la reforma energética y aseguró le da a 
la CFE la oportunidad para resolver ese 
problema en mayo de 2016 –es decir, en 
dos meses-  cuando se concluya el proceso 
de negociación de contrato colectivo con el 
SUTERM. Destacó: ”la reforma energética 
establece un mecanismo de incentivos para 
la CFE, su sindicato y los trabajadores, 
de establecer políticas públicas para 
reducir el pasivo laboral, esto ocurrirá a 
más tardar en mayo de 2016, que es la 
fecha que tenemos calendarizada para 
renegociación de contrato colectivo en 
la CFE”.
Los panistas responsables del multimillonario 
quebranto de la CFE no han sido llamados 
a cuenta. Hoy está en riesgo no sólo la 
estabilidad laboral de miles de trabajadores 
afiliados al SUTERM, sino su régimen de 
jubilaciones el cual pretende ser llevado 
sin distingo alguno a la imposición 
de las cuentas individuales. Impunes 
están los excesos, corrupción, políticas 
antinacionalistas y desmedidos privilegios 
que privaron al interior de la antes empresa 
pública en los regimenes de Vicente Fox 
y Felipe Calderón.
La CFE esté al borde del colapso financiero, 
pero los funcionarios responsables ni 
siquiera han sido molestados por el gobierno 
priísta de Enrique Peña Nieto, quien 
siguió con este proceso: para empezar 
a los directores de CFE, Alfredo Elías 
Ayoub y Antonio Vivanco Casamadrid, 
en los mandatos panistas y a Francisco 
Rojas Gutiérrez y Enrique Ochoa Reza, 
en esta gestión de Peña Nieto, así 
como a los secretarios de Energía en el 
foxiato: Ernesto Martens Rebolledo, Felipe 
Calderón Hinojosa, Fernando Elizondo 
Barragán y Fernando Canales Clariond; 
y en elcalderonato, Georgina Kessel 
Martínez; José Antonio Meade Kuribreña 
y Jordy Herrera Flores, y por supuesto en 
esta gestión, a Pedro Joaquín Coldwell.  
Tampoco, de acuerdo a las denuncias 
del SME, se ha llamado a cuentas a ex 
funcionarios de la CFE en la administración 
de Felipe Calderón, los cuales se negaron 
a acatar una resolución del Poder Judicial 
que obligaba a dependencias como la 
Secretaría Energía, del Trabajo y Previsión 
Social, y la propia CFE a informar al 
Congreso sobre la desaparición de un 
Fondo Mutualista por 683 mil millones de 
pesos, producto de 50 años de ahorro de 
los jubilados del SUTERM. Sus  líderes lo 
mantienen en calidad de desaparecido, 
pese a existir un laudo de las autoridades 

laborales para devolver sus ahorros a sus 
legítimos dueños.
Ahora se pretende absorber los pasivos 
laborales tanto de CFE como de Petróleos 
Mexicanos –casi 2 billones de pesos- 
para transformarlos en deuda pública, 
es decir, en dinero que debemos pagar 
todos los mexicanos como sucedió con el 
rescate bancario o el carretero. La forma 
de proceder en la administración actual 
sobre un patrimonio nacional heredado 
legalmente por mandatarios nacionalistas, 
es, simplemente, infame.

CONTRATO MODIFICADO
El contrato colectivo de trabajo de la CFE ya 
fue modificado desde el año pasado, según 
convinieron la dirección y el SUTERM, para 
facilitar el adelgazamiento de la plantilla 
de trabajadores mediante los despidos 
que considere pertinentes la empresa.  
De acuerdo con documentos filtrados 
a la prensa, por ejemplo, se estableció 
que las bajas de personal se podrán 
llevar a cabo por supresión o instalación 
de maquinaria o aparatos que alteren o 
suprimen el desarrollo de determinadas 
labores. En la cláusula 24, se establece 
que un comité mixto de productividad, 
integrado por el director general de la CFE, 
y el secretario general del SUTERM, así 
como los directores de finanzas, operación 
y proyectos de inversión financiada, entre 
otros, aprobará las modificaciones de 
estructuras organizacionales y plantillas 
de personal.
La cláusula 46 señala que los trabajadores 
podrán ser separados –además de las 
causas previstas por la ley- por no acatar 
los estatutos del SUTERM, por voluntad 
propia, por determinación de la CFE, por 
modificaciones, aditamentos o nuevos 
sistemas de trabajo. O sea, por lo que 
les venga en gana. Además, se pretende 
“convencer”, a todos los trabajadores por 
igual, de sumarse a la propuesta oficial 
de cuentas individuales para el retiro, 
con lo cual perderán buena parte de sus 
derechos sindicales, cuando los jubilados 
no saben en donde quedó el dinero de 
sus ahorros.
Los pasivos laborales, excusa para 
mutilar las prestaciones contempladas 
en el Contrato Colectivo, no 
explican el problema del actual 
quebranto financiero de la CFE, 
como sucedió en su momento 
con la extinción de Luz y Fuerza 
del Centro (LFC). De acuerdo 
con el diagnóstico de la ASF 
tras el cierre de la paraestatal 
en 2009: “deberá evaluarse, 
por parte de la fiscalización 
superior, el contexto económico, 
financiero, legal y político de la 
extinción y liquidación de LFC. 
En el marco del predominio de 
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CORRUPCIÓN IGUAL A PUTREFACCIÓN Y DESCOMPOSICIÓN
(GÉNESIS VI, 11)

Hablas de CORRUPCIÓN es hablar de 
PUTREFACCIÓN y DESCOMPOSICIÓN 

de una UNIDAD, de un ORGANISMO; es 
una degeneración de la Moral –“¡Hey, 
ahí les hablan, no se hagan p…!”-, es 
PODREDUMBRE, INMUNDICIA, es lo 
NAUSEABUNDO y lo FÉTIDO; es un 
VICIO que conduce a la CONFUSIÓN y 
el CAOS. Y –por desgracia- en nuestro 
país eso es lo que impera en las altas y 
bajas esferas del poder tanto político como 
religioso (se incluyen líderes sindicales y 
otras melifluas y malévolas y ponzoñosas 
raleas). Es algo que conlleva violencia y 
crímenes; es algo que avizora movimientos 
sociales altamente conflictivos: El pueblo 
con HAMBRE y viviendo en la MISERIA es 
sumamente peligroso. Recordemos cómo 
se iniciaron las revoluciones (aquello de 
“¡Dénles pasteles!”, de la reina francesa 
aquella)…
Y aunada a la Corrupción vá de amoroso 
abrazo la IMPUNIDAD, la COMPLICIDAD, 
y toda esa gente que, abusando del 
poder, que supuestamente les dio el 
PUEBLO –la mayoría están en el poder 
gracias a los fraudes y triquiñuelas-, 
forman LA VERDADERA DELINCUENCIA 
ORGANIZADA, así de fácil y sin AMBAGES 
ni Circunloquios.
Hoy en día, y ante la cara de las 
próximas elecciones en el país, vemos al 
Presidente Nacional del PRI, MANLIO FABIO 
BELTRONES (¡Oiga usted, póngale bigotes 
y vaya que se parece al cómico ‘Capulina’, 
dicho sea con todo respeto), conocido 
antes en el gremio independiente como 
‘Don BELTRONE’, se rasga públicamente 
sus finas vestiduras (de marca, of course) 
se echa ceniza en sus pocos pelos 
de su patente calva, y exclama con la 
angustia que le dá la ética ‘democrática’ 
lo siguiente: “JAVIER DUARTE deberá de 
estar presentando, obviamente, cuentas 
claras, concretas y verdaderas a los 
veracruzanos.” Esto por la razón de que 
ese sátrapa cínico se le está acusando de 
grave CORRUPCIÓN en su administración, 
según informes de la Auditoría Superior de 
la Federación (ASF), por el presunto desvío 
de más de 35 mil millones de pesos de 

recursos federales, y el candidato priísta 
por Veracruz, HÉCTOR YUNES LANDA 
(ése que lleno de compunción esofágica 
llega a expresar como un Jeremías de 
barriada: “tuve que pasar por todo –sic- 
saltar bardas, vallas, piedras, todo, todo 
–resic-, y finalmente lo logré”; ¿logró 
qué? La respuesta es lógica: estar en la 
ubre presupuestal y en el poder político), 
congratulándose con lo dicho virilmente 
por su líder de partido, el tal Beltrones, 
también demandó al gobernador hoy en 
la picota de la ‘moralidad’ antipopulista, 
el otro tal de JAVIER DUARTE, aclare las 
cuentas a los veracruzanos, y sentenció 
HARPAGÓNICAMENTE que “los corruptos 
de ayer, los de hoy y los que aparezcan en 
el futuro tendrán un castigo ejemplar”… 
No, carajo, esto está de telenovela cursi. 
Por lo cierto existe un YUNES (Miguel 
Ángel Yunes Linares), también allá en 
Veracruz, que tiene que explicar su fortuna 
inexplicable (¡?)…
Pero para este t ipo de eventos 
‘CASABLANQUESCOS’ se pinta solo 
el señor ése del peinadito RARITO 
(parece personaje de la pasada telenovela 
‘Lichita’), VIRGILIO ANDRADE quien con 
su inmaculado índice flamígero señaló un 
clásico “eso no deben ya hacerlo, porque 
está mal”, por lo que se supo de la opípara, 
fina y onerosa comida de unos subalternos 
suyos allá en Inglaterra.
La pus y la mugre salen por todos lados 
y eso del ‘VA EN SERIO EL COMBATE 
A LA CORRUPCIÓN Y LA IMPUNIDAD/
COMPLICIDAD’, es algo que ni los autores 
del proyecto lo creen. Leemos, también, 
que aquí en Tepic, el señor “peloncito que 
jefatura el Órgano de Fiscalización Superior, 
aún no solventa unos pendientes con la 
SHyCP, razón por la cual fue invalidado 
para ocupar cargos públicos de ese tipo…” 
(Gilberto Cervantes Rivera, ‘Palestra’, 
diario Avance).
Aquí en Nayarit están inmunes muchos 
grandes pillos y… nada se hace, cosa 
que no nos explicamos el por qué… No 
es verdad, por lo tanto eso de que ‘CAIGA 
QUIEN CAIGA Y SEA QUIEN SEA’, al 
revés, es el ‘AHORA ES CUANDO’…
Los delincuentes organizados -(¿aún no 
sabe el lector cuales son en realidad?)- 
crearon una especie de GOLEM y ahora 
temen destruirlo por la sencilla razón de 
que ese gigantesco monstruo los mataría 
con su caída…
GARAJE: “Y corrompiese la tierra delante de 
Dios y estaba la tierra llena de violencia”… 
(Génesis VI, 11).
REFERÉNDUM: Y NO SE OLVIDE QUE 
EN ‘BAZAR MÉXICO” ENCUENTRA 
USTED LO MEJOR EN HERRAMIENTAS 
NUEVAS Y USADAS, Y DUPLICACIÓN 
DE LLAVES DESDE DIEZ PESOS. ESTÁ 
A SUS ÓRDENES EN AVENIDA MÉXICO, 
NÚMERO 451 NORTE (A UN LADO DEL 
PUENTE), EN LA COLONIA MOLOLOA, 
TEPIC, NAYARIT. ALLÍ LO ATIENDE 
NUESTRO AMIGO TOÑO FLORES. 
TELÉFONOS 216 16 07 Y (CEL.) 311 
121 99 64. ¡VISÍTENOS Y SALDRÁ 
CONVENCIDO!

Tepic, Nayarit.- 

A muchos les parecerá trivial, pero 
pegarle a la pelotita no es fácil y 

requiere algo más que puntería. Debe 
existir una química entre el jugador y 
el arma con la que se golpeará la bola; 
dicha arma actúa como una extensión 
del brazo del jugador.
El Rey de los Deportes ha cedido su 
lugar al fútbol americano; sin embargo, 
nada se compara con una tarde en un 
parque de beisbol. Grandes jonroneros 
como el panzón de Babe Ruth, Hank 
Aaron o Wark Mc Gwire han sido o 
son auténticos catedráticos del palo 
de vuelta entera.
Sammy Sosa –temporada 2000- conectó 
la cantidad de 50 cuadrangulares con 
bat fabricado en madera de fresno. En 
la película ‘El Inmortal’ el bate que usa 
Robert Redford (Roy Hobbs) está hecho 
de la madera de un árbol partido por 
un rayo. En el beisbol amateur suele 
ser de aluminio o grafito, pesa entre 
907 y 964 gramos, y mide entre 84 y 
92 centímetros de largo.
La pelota, en el centro tiene una bola de 
corcho de 3.49 centímetros de diámetro, 
la cual está envuelta en dos delgadas 
capas de caucho, seguida de tres 
capas de tejido de lana y una capa de 
tejido de algodón. Todo dentro de dos 
cáscaras idénticas de cuero unidas por 
108 costuras de fibra encerada. Pesa 
entre 141 y 149 gramos.
Botes y rebotes: en los laboratorios 
de varios países se ve a científicos de 
blancas batas que arrojan pelotas de 
beisbol hacia túneles de viento. Discuten 
cuestiones tales como la de si en verdad 
descubren curvas las pelotas de beisbol. 
Trabajan por cuenta de universidades y 
fábricas de artículos deportivos, y están 
transformando los deportes en algo 
que supera a los “antiguos” combates 
de músculo, estrategia y tenacidad. 

También se aplican la ingeniería y la 
física. Se afirma que batear la pelota de 
beisbol es la más difícil de las proezas 
deportivas. Una buena bola rápida viaja 
a una velocidad de 145 a 160 kilómetros 
por hora; esto significa que transcurren 
sólo cuatro décimas de segundo desde 
que sale de la mano del lanzador hasta 
que llega a Home.
Lyn Ebert (1984) asesor de fábricas 
de artículos deportivos, explica que el 
bateador tarda una décima de segundo 
en ver la pelota, y otra décima en poner 
los músculos en movimiento, esto le deja 
tan sólo dos décimas de segundo para 
decidir si intentará golpear la bola. Por 
añadidura, un error de sincronía de una 
escasa centésima de segundo podría 
convertir un Hit hacia el centro del campo, 
en un faul. Y si el bat hace contacto 
con la pelota apenas un milímetro por 
debajo del lugar indicado, lo que habría 
sido un jonrón quedará convertido en 
una “palomita” fácil de atrapar.
Ni siquiera una buena vista y una 
coordinación casi perfecta bastan para 
batear una engañosa curva ¿Realmente 
describe una curva la pelota? Sí, y de ello 
puedes dar fe legiones de bateadores 
frustrados. En 1959 respecto a las 
curvas que describen las pelotas, se 
arrojó pelotas de beis que giraban con 
rapidez a lo largo de túneles de viento, 
y se midió su desviación. Se descubrió 
que una pelota lanzada por un pitcher 
de ligas mayores con una rotación de 
1,600 r.p.m., puede tener una desviación 
hasta de 37 centímetros en su trayectoria 
hacia el receptor. Las curvas de la pelota 
son, en gran medida, causantes de las 
curvas. Esto ayuda a explicar por qué 
algunos lanzadores acostumbran rasgar 
suprepticiamente la pelota; la rasgadura 
actúa como otra costura, que magnifica 
el efecto de rotación y hace que la bola 
se desvíe todavía más.
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Ixtlán del Río

La CTM trae grandes 
beneficios de obra a este 

municipio, gracias a la gestión 
de Enrique Hernández

Luis Martinez el compañerito se alejó de la política para siempre

Mario 
Villarreal 
convertido 
en El Damo 

de las 
Camelias

El divino Ramón Cambero 
entre la espada y la pared

15

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.-

 Las instalaciones de la CTM, en 
este municipio está de primer nivel, 
gracias a la gestión del gran líder 
cetemista Enrique Hernández, 
quien al frente de este importante 
organismo ha generado grandes 
beneficios tanto laborales como 
sindicales logrando con esto que en 
este lugar se viva en un ambiente 
de estabilidad al generar buenos 
empleos. 
Las voces que antes despotricaban 
en contra de la CTM, dejaron de alzar 
la voz, convencidos por la gran labor 
realizada por Enrique Hernández, en 

esta fronteriza ciudad generando un 
organismo sindical más competitivo 
mejorando la calidad de vida de los 
residentes abatiendo los índices 
de marginación en este entorno 
un punto interesante a su favor.
Hay que mencionar que Enrique 
Hernández, está comprometido 
con la gente con buen dialogo los 
pobladores enumeran sus logros 
sin cuestionar esta dependencia 
con buena mano evitando conflictos 
pareciera que no quiere el poder y 
si lo busca es con la finalidad de 
servir al próximo exponen quienes 
lo han visto luchar por los intereses 
de los trabajadores locales. 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- 

Se rumora que los panistas que 
simpatizan con la diputada Ivideliza 
Reyes, presionan para que corran a 
Ramón Cambero, y así está el comité 
directivo municipal de Ixtlán del Río, 
políticos bastante reconocidos dentro 
de esta institución política piden con 
carácter obligatorio la renuncia de 
Ramón Cambero, quien se encuentra 
entre la espada y la pared. 
Dicen que el Diputado no sabe qué 
hacer lo platicó en una fiesta donde 
estuvo el dios Baco,  ahí se dijo que 
Ramón Cambero, no quiere irse y 
pide su reelección como diputado, 

en ese puesto tiene fuero, no lo 
pueden molestar y así solucionar 
sus peripecias administrativas ya 
después de concluida su gestión, este 
tipo de lunáticas ideas lo convierten 
en serio riesgo para el PAN. 
Vale la pena mencionar que el comité 
directivo nacional, dio a conocer su 
posible participación en este aspecto 
de su aspiración a ser reelegido, se 
reunirán todos los presidentes de los 
comités directivos municipal para 
dar a conocer su posible remoción 
al cargo que ostenta promovida por 
la gente de la dinámica diputada 
originaria de la yesca la popular 
Licho Reyes. 

Por Jorge Mendivil “Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.-

Vocero de la casa de la cultura, 
mencionó que el actual 

presidente del Municipio de Jala, 
el licenciado David Villarreal, 
resulto ser un excelente bailarín 
político con excelente adaptación 
al drama de Alejandro Dumas,  
llegó convertido en el Damo 
de las Camelias, en la fallida 
administración que actualmente 
no lleva con éxito.
La obra de Mario Villarreal, en 
el municipio de Jala, es mala 
los vecinos describen una 
mala relación amorosa que 
nace entre este joven edil y 
los cortesanos paseos a nivel 
república y extranjero, dicen que 
tiene infidelidad con la gente 
que le exige que se ponga a 
trabajar que haga a un lado 
sus devaneos en este aspecto, 
tiene que cambiar de estilo para 
convencer a sus coterráneos. 
Son varias las ocasiones que 
la ciudadanía le pide respeto a 
este gobernante que ve y vive la 
política como ligero pasatiempo 
una  creencia peligrosa que 
pone en riesgo su estabilidad 
en el ayuntamiento donde 
sigue dando de que hablar, no 
encuentra la manera de evitar 
que lo menosprecien como 
político, el problema dicen radica 
en que no tiene la capacidad 
para estar donde está.

Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- Según 
comentarios de simpatizantes 
del conocido catedrático Luis 
Martínez, aseguran que es un 
hombre de muchos conocimientos 
capaz de dar solución a muchos 
rompecabezas, de pronto se   
quedó fuera de lugar al participar 
en política invitado por Paty 
Toscano, quien le puso piedras 
en el camino.

Aseguran que los enorgullece 
y los tiene satisfechos que el 
compañerito Luis Martínez, 
participara en la búsqueda de 
la presidencia municipal, todo 
indicaba que era una buena 
decisión y se buscó por medios 
alternativos e independientes 
y con conocimientos de causa, 
pero algo paso, lo que parecía 
un éxito más en su trayectoria 
personal fue un total desastre.

Por últimos comentaron que 
en varios momentos de la 
campaña política estuvo a 
punto de renunciar por enfado 
con los dirigentes panistas 
quienes en vez de  ayudar  
le estorbaron su dinámico 
proceso, los electores no le 
dieron la bienvenida como se 
esperaba, fue ahí donde dicen 
que decidió irse decepcionado  
del sistema panista.
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calidad y garantizándoles 
los servicios, “por ello, 
nuestra administración está 
trabajando en coordinación de 

esfuerzos con los gobiernos,  
estatal y federal y con la 
participación ciudadana para 
que Zacualpan y el resto 

de las comunidades tengan 
mejor infraestructura, no 
sólo en materia de agua 
potable, drenaje sanitario, 

alcantarillado, alumbrado 
público, sino también en 
mejoramiento de vialidades”, 
concluyó
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Inaugura Alicia Monroy 
pavimentación de Avenida 
Insurgentes en Zacualpan

Con inversión de más de 3 mdp

•La Alcaldesa de 
Compostela aseguró 

que el mejoramiento de 
los servicios básicos  

es un compromiso 
que se atiende a fin de 
transformar la imagen 

de las comunidades del 
municipio, para seguir 
creciendo con orden, 
con obras y acciones 
de calidad, “tal como 
la que hoy estamos 
inaugurando esta 

comunidad”, aseguró

Compostela, 
Nayarit.- 

Durante su gira de trabajo 
que realizó ayer por la 

tarde por la comunidad de 
Zacualpan, la presidenta 
municipal, Alicia Monroy 
Lizola, entregó la obra 
de pavimentación de la 
Avenida Insurgente de esta 
comunidad, en cuya vialidad 
se aplicó una inversión 
de 3 millones 017 mil 974 
pesos, obra en la que el 
Ayuntamiento aportó recursos 
propios por el orden de un 
Millón 521 mil 691 pesos y el 
resto con recursos del Fondo 
3, con lo cual se benefició a 
los habitantes de este lugar. 
La Alcaldesa de Compostela 
aseguró que el mejoramiento 
de los servicios básicos  

es un compromiso que se 
atiende a fin de transformar la 
imagen de las comunidades 
del municipio, para seguir 
c rec iendo con  o rden, 
con obras y acciones de 
calidad, “tal como las que 
hoy estamos inaugurando 
esta comunidad”, aseguró. .
Ante  la  presenc ia  de 
regidores, así como también 
del titular del Coplademun, 
Pavel  Camelo Avedoy, 
de autoridades auxiliares 
municipales y de la ciudadanía 
en general, Monroy Lizola 
comentó  que este año 
su administración realizará 
una cuantiosa inversión en 
obras de infraestructura 
básica y social, acciones 
que no sólo transformarán 
el rostro de las comunidades 

de su Municipio, sino que 
impactarán en la calidad de 
vida de las familias. 
Destacó, además, que con 
el apoyo del Cabildo se 
han establecido acuerdos, 
buscando  s iempre  e l 
beneficios de la gente, 
l l evándo les  ob ras  de 
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Medicinas, traslados, electrocardiogramas, 
ultrasonidos y apoyos a discapacitados: Sandra Partida

Licenciada Jaramillo que está al 
pendiente de los niños que son 
abusados, muy importante también 
el departamento de alimentación 
a cargo de la Licenciada Jessica 
Jaramillo que se encarga de los 
desayunos escolares, despensas 
mes con mes a niños menores de 
5 años, el departamento de apoyo 
a las personas discapacitadas 
donde se les entregan unas tarjetas 
también para que obtengan ciertos 
beneficios y a quienes no pueden 
acudir comentarles que en las 
jornadas de salud que llevamos 
a cabo nos encargamos de hacer 
entrega de tarjetas a las personas 
que nos lo requieran para que no 
tengan que trasladarse hasta acá, 
quiero agregar que respecto  a la 
Casa de la Tercera Edad que se 
estaba construyendo en El Filo ya 
terminó la construcción ya sólo falta la 
inauguración que estaría a cargo del 
Gobernador o la Licenciada Liliana 
de Sedesol, estamos programando 
la venida de unos oftalmólogos para 
que sigamos con las campañas de 
lentes, de cirugías de cataratas 
que no quiero decir cuándo porque 
aún no tenemos una fecha exacta, 
estábamos esperando que abrieran 
el hospital y ya gracias a Dios ya 
está en funcionamiento y pues ya 
solo faltan recursos que esperemos 
pronto inicien estas campañas, 
aunque quiero que agregar que 
en la Clínica de la Salud ‘Digna’, 
también se adaptan lentes y es por 
un costo mínimo de $100 a $180 
pesos, el año pasado trajimos un 
grupo de doctores que estuvieron 
atendiendo a las personas en la 
Plaza Municipal sin costo alguno 
y no es seguro pero trataremos de 
gestionarlo con el departamento 
de Coordinación para que vuelva 
a suceder porque sabemos que 
es un gran apoyo en beneficio 
de todos los habitantes de este 
Municipio, y mencionarles que las 
puertas de las instalaciones de DIF 
Municipal están abiertas para todo 
aquel que necesite apoyo sea de 
este Municipio o de cualquier otro”. 

*Todo esto en el Centro 
de Desarrollo Integral 

Familiar en Tecuala 
GenteyPoder/

Tecuala/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Innumerables 
apoyos a distribuido en personas 
de escaso recursos y a quien más 
lo ha necesitado, la presidenta del 
dif municipal Sandra Partida de 
Santana en una entrevista especial 
para este medio informativo estatal, 
en relación a todos los servicios 
que ahí se ofrecen en el edificio  de 
atención a las familias tecualenses, 
antes mencionado esto nos comentó:
“¡Buenos días don Pedro! Mire, en 
relación a su entrevista, voy a decirle 
que  Hemos estado trabajando 
día con día con toda la gente que 
viene a estas instalaciones del 
DIF Municipal apoyándolos en 
las necesidades que ellos tienen, 
gracias a la señora Ana Lilia López 
de Sandoval Presidenta de DIF 
Estatal que siempre nos brinda 
su apoyo a mi esposo y a mí para 
ayudar a quien más nos necesita, 
aunque es poco el recurso con el 
que contamos hemos apoyado con 
medicinas, traslados, mamografías, 
electrocardiogramas, ultrasonidos, 
todo esto en la Clínica de la Salud 
Digna en Tepic, gracias a Dios 
tenemos un vehículo Urban, que 
nos ha servido muchísimo para 
llevar a personas que necesitan de 
estos servicios y no tienen un medio 
de trasporte para llegar hasta esta 
clínica donde prácticamente sus 
servicios son casi gratuitos porque 
los precios son muy accesibles.
Por ejemplo, un electrocardiograma 
en una clínica particular tiene un 
costo de alrededor $800 pesos; pero 
en la Clínica de la Salud “Digna” 

prevención y así bajar los índices 
de personas que padecen el cáncer 
de mama, de igual manera estamos 
muy al pendiente de las personas 
mayores y los niños que siempre 
han sido nuestra prioridad, y gracias 
a la señora Ana Lilia López de 
Sandoval y al señor Gobernador 
Roberto Sandoval que nos han 
tenido de su mano apoyándonos 
para lograr todo esto, aquí en el 
DIF tenemos instalaciones de UVR 
donde está al frente la doctora Alicia 
Briseño, quien merece mi respeto 
y reconocimiento porque es una 
persona muy servicial y atenta a 
su trabajo y con sus pacientes, 
ayudando a quien lo necesita con 
rehabilitación, que es notorio el 
progreso de cada paciente después 
de cada terapia y eso es lo que nos 
motiva a salir adelante, también 
tenemos instalaciones para las 
personas de la tercera edad que 
quieran obtener su tarjeta del 
INAPAM que tiene un costo de $10 
pesos, lo que cuesta la mica nada 

más y para esto nos está apoyando 
la señora Ana Villalbaso  donde 
día a día se entregan tarjetas para 
que estas personas puedan gozar 
de descuentos como son en los 
boletos de pasajero o en algunas 
tiendas, también contamos con la 
psicóloga Reyna muy eficiente, 
la doctora Gloria que atiende a 
personas que necesiten una consulta 
y no dispongan de recursos para 
pagar un medico particular ella 
solo cobra un mínimo de $20 pesos 
que es un costo de recuperación 
para la papelería que se utiliza y 
las recetas pero de igual manera 
entendemos que hay familias que 
no tienen este dinero y pues se 
les condona la consulta, pasan 
conmigo y yo con todo gusto los 
apoyo con su consulta, también 
tenemos un Jurídico que es el 
Licenciado Peralta
El Contador Ismael, también tenemos 
el servicio de trabajo social que 
está a cargo de Mayra, también 
la tutelar del menor que es la 

solamente pagarían $180 pesos, 
juntamos alrededor de quince 
personas que necesiten alguno 
de estos servicios y nosotros nos 
encargamos de llevarlas, mi esposo 
me apoya con la gasolina y las 
casetas y ya ellos pagan solo lo 
mínimo del costo de sus estudios 
en Tepic, en el caso de que no se 
juntaran estas quince personas aun 
así vemos la manera de apoyar a 
quien necesite un estudio con calidad 
de urgencia, pero decimos que de 
quince personas para sacarle el 
máximo provecho al traslado que 
se va hacer, anteriormente aquí en 
DIF apoyábamos con boletos de 
camión a la capital a personas de 
bajos recursos y que necesitaban 
viajar para allá pero lamentablemente 
ya no pudimos seguir apoyando 
de esta forma debido a que ya no 
contamos con recurso suficiente y 
ojala se estabilice esta situación, 
comentar también que en diciembre 
tuvimos una salida con las guerreras 
del cáncer de mama alrededor de 
50 mujeres a la Peñita de Jaltemba, 
donde vienen unos canadienses que 
están apoyando con pelucas, las 
maquillan, las motivan platicando 
con ellas y vuelven muy contentas, 
para mi estas personas son unos 
ángeles porque les dan fuerzas y 
las motivan a salir adelante.
También hemos estado acudiendo a 
las comunidades más lejanas como 
son El Macho, Murillos, La Puntilla, 
Pajaritos, Laureles, El Limón, Palos 
Blancos, El Arrayán, Guamuchilito, 
Las Anonas, Las Lumbres entre 
otras, a llevar jornadas de salud 
y hablándoles a los habitantes 
de la prevención del cáncer de 
mama tanto en mujeres como 
en hombres y queremos llegar a 
más comunidades a llevarles este 
mensaje tan importante sobre la 
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Palestra 
Por Gilberto Cervantes Rivera, poeta de Cucharas

pinión

VISOR NAYARItA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

CUNDE LA INFLUENZA EN NAYARIT

Sobre la propagación de la 
Influenza en nuestra entidad 

existen dos versiones: la oficial, 
que se empeña en ocultar los 
verdaderos alcances y daños que 
en los últimos días ha causado 
esta enfermedad obligando al 
epidemiólogo de los SSN Jorge 
Barrera Castellanos a comentar 
que la misma está controlada y 
no constituye una amenaza para 
los nayaritas reconociendo tan 
sólo 19 casos de influenza en 
la entidad, 15 de H1N, dos de 
H3N2 y 2 del tipo B, con cero 
defunciones; por otro lado está 
la versión de la "vox populi" que 
versa que la influenza en nuestra 
entidad es una realidad que ha 
creado una psicosis general , 
donde los casos de gravedad 
superan por mucho lo manifestado 
por el personaje aludido y otras 
autoridades sanitarias.
Lo cierto es, aún cuando se quiera 
ocultar, que la influenza campea 
por todo nuestra entidad, el aire 
trae su olor, su intangibil idad 
se siente, está presente en casi 
todos los hogares en menor y 
mayor proporción, el Hospital 
General, el ISSSTE y el Seguro 
Social  a l  " tope" de personas 
que por necesidad buscan la 
ansiada atención para el alivio 
de los ataques de esta ya real 
ep idemia .  En es te  contex to , 
algunos Senadores han alzado la 
voz para solicitar a la federación 
que Nayarit sea declarada "zona 
de atención especial" para que su 
población sea atendida a tiempo 
y en tiempo, antes de que cause 
fatales daños. 
Confieso que al principio, escéptico 
esbozaba una sonrisa cuando 
escuchaba sobre los alarmantes 
comentarios que se emitían en 
la calle sobre el tema, pero al 
paso de los días y al escuchar la 
experiencia de un amigo columnista 
que junto con su fami l ia fue 
alcanzado por los "tentáculos" 
de la influenza acudiendo a un 
centro de salud de la SSN, donde 
fueron atendidos pero no se les 
proporcionaron los medicamentos, 
por la sencil la razón de que ¡No 
Había Medicinas!.
Aquí apreciable lector nos dimos 
cuenta de la gravedad del asunto 
y dejamos de creer en la versión 
oficial, realizando un sondeo de 

opinión donde constatamos de 
forma directa que a las autoridades 
les tiene sin cuidado la salud de 
los nayaritas y que la constante 
es el desabasto de medicinas, 
grave caso.
Bien se haría reconocer el problema 
en toda su extensión, para atacarlo 
desde todos los frentes,  negarlo 
no ayuda a su solución, no puede 
haber dos versiones, tan solo una, 
para, coordinados ciudadanía y 
gobierno darle la debida atención, 
hasta ahora, por todos los medios 
informativos nos bombardean 
sobre los cuidados que habremos 
de tomar ante tal enfermedad, 
no saludar de beso, al toser y 
estornudar uti l izar un pañuelo, 
uti l izar tapabocas, l impiarse las 
manos asiduamente, mantener 
la higiene en los hogares, acudir 
al médico si presentas síntomas 
( si t ienes dinero, porque al no 
haber medic ina,  tendrás que 
adquirirlas por tu cuenta o visitar 
a doña Chonita la "yerbera" del 
mercado Juan Escutía que recibe 
vales de la SSN), etc., todo ello 
es referente de que tácitamente 
se está consciente de que la 
enfermedad está presente, ahora 
las autoridades encargadas de la 
Salud de nuestra entidad tienen 
la  pa labra , .  Es  conven ien te 
reconocer las cifras reales, aplicar 
los recursos físicos y  económicos 
necesarios para paliar tal situación, 
redoblar los esfuerzos para abatir 
paulatinamente esta enfermedad 
y si la situación se tornase más 
de l i cada,  -  aunque suene a 
herejía -, hacer uso de recursos 
etiquetados a otras obras públicas 
en proceso, Primero está la Salud 
y el Bienestar de los verdaderos 
Patrones: El Pueblo. Al Tiempo.
Termómetro Político
Roberto Sandoval Castañeda, 
Gobernador Consti tucional de 
nuestra entidad incansable recorre 
la geografía estatal para llevar 
recursos a las poblaciones más 
neces i tadas ,  es te  m ié rco les 
entrego  en el Tecnológico de 
Bahía de Banderas, becas de 
manutención por un monto global 
de más de 2 millones 300 mil 
pesos ,  en  bene f i c io  de  203 
estudiantes de esa institución 
de nivel superior.
Esperemos y comentaremos...
frago2009@hotmail.com

El pretexto económico fue 
determinante para que la 

anunciada Presa de Las Cruces 
entre al  sueño de los justos 
igual que la de Cucharas, cosa 
que provocó a lgarabía entre 
los indígenas wir rar ikas,  los 
cuales dieron la pelea por medio 
de su diputada local  pet ista, 
Fidela Pereyra Zamora, la cual 
entre otras acciones, subió las 
fotografías de los lugares sagrados 
al ciberespacio, afectando con ello 
el complejo hidroeléctrico más 
ambicioso del noroeste mexicano. 
La legisladora, igual que los grupos 
ambientalistas del país, tenían 
meses pronunciándose en contra de 
un proyecto que cancelaría cientos 
de hectáreas boscosas, tesoros 
arqueológicos de valor incalculable, 
recursos minero metalúrgicos 
y desde luego un promedio de 
20 lugares sagrados, mismos 
que llegaron junto con el homo 
sapiens, a esta hermosísima tierra 
que hemos llevado al caos como 
consecuencia de los mezquinos 
intereses, creados por los grandes 
capitales. La decisión de guardar 
el proyecto de Las Cruces hasta 
nuevo aviso, demuestra que era 
mucho más importante la apertura 
del negocio de las gasolinas en 
abril, pero de cualesquier manera 
debemos reconocer que cuando la 
gente se organiza para preservar 
sus lugares sagrados, el mundo se 
mueve de acuerdo con las ideas 
que generan progreso sin  lastimar 
las ancestrales y tradicionales 
creencias.  
S i  en los t iempos de Celso 
se hubieran movido los grupos 
pro indigenistas y ecologistas, 
seguramente la Presa de Aguamilpa 
estaría bien guardada en el arcón de 
los viejos objetos; desgraciadamente 
la hicieron y no donde el proyecto 
original, sino en Colorines, lo que 
les representó extraordinarias 
ganancias; en contraposición, 
bosques preciosísimos con fauna 
inc luso  desconoc ida ,  ru inas 
arqueológicas,  vetas de oro, 
plata, cobre y piedras preciosas, 
entre otros recursos, quedaron 
bajo el agua; Aguamilpa hinchó de 
billetes a políticos y empresarios 
de la construcción, pero también 
lleva tiempo aportándole sal a las 
tierras que cruza, atormentando 
a los pueblos que están cerca de 
ella con los temblores que produce 
la presión de grandes volúmenes 

de agua. 
Eso lo denunció el extinto Álvaro 
Vallarta Ceceña, cuando ocupaba el 
cargo de senador de la República, 
abanderado por el PRI, partido que 
se sentía muy orgulloso de contar 
entre sus filas a un General que 
opinaba juiciosamente de todo 
y que estuvo tan cercas de ser 
gobernador de Nayarit como lo 
estuvo Marco Antonio Fernández 
Rodríguez del lamentable accidente 
vehicular que le arrebató la vida 
en circunstancias misteriosas. 
Me enteré de la noticia hace 
días y al paso de Cronos por 
este mundo matraca, considero 
de vital importancia cacaraquear 
la victoria en cuanto foro se nos 
preste; se habló de este asunto sin 
tanta fruición, horas antes de la 
celebración del Día Internacional 
de la Lengua Materna, evento 
organizado por la legisladora 
Fidela con gran acierto, pero creo 
que vale la pena difundir hacia 
todos los rumbos, los pormenores 
de una lucha en la que nadie 
daba tan siquiera posibilidades 
de reconsideración y ya ven, la 
Comisión Federal de Electricidad 
dio marcha atrás, cuestión que 
nos debe llenar de energía para 
estar al pendiente de que no se 
presente un albazo a los que nos 
tiene acostumbrados el gobierno 
central. 
Hay triunfos grandes como el de 
Las Cruces y al recordar de igual 
manera la batalla que se dio en 
contra de la ley mordaza, no me 
queda más que decir que no hay 
peor lucha que la que no se hace; 
los enfrentamientos en contra de 
la injusticia, tardan en ganarse, 
pero hay otros que causan pena 
cuando se anuncia el tr iunfo, 
como el matrimonio entre seres 
del mismo sexo y el aborto, o la 
condena que se les aplica a los 
que golpean a las mujeres… 
PALESTRAZO: se los dijo a tiempo 
la diputada local perredista Sonia 
Noel ia Ibarra Fránquez, pero 
siguen sin reconocerle que de 
haberle hecho caso, el pulgón 
amarillo no hubiera acabado con 
los campos sembrados de sorgo;  
Sonia pidió al gobierno que fumigara 
el cultivo, pero a cambio dejaron 
que dos aspirantes a gobernador 
politizaran el asunto. No le hicieron 
caso nomás porque la petición fue 
hecha por Sonia; el mundo gira en 
contra de las manecillas del reloj. 
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ecualaT
Descuido de motociclista; arroya una 

bicicleta manejada por una menor de edad
GenteyPoder/Tecuala/Por: 

Pedro Bernal
Tecuala, Nayarit.- Otro Accidente 
de motociclista contra una 
bicicleta, quien llevaba una 
niña, y a punto de convertirse 
otro lamentable accidente. 
Afortunadamente no paso a 
mayores; casi nada más fue 
el susto de la criatura, quien 
sin ninguna preocupación 
pedaleaba su bicicleta cuando 
de repente sint ió que la 
arrojaban al suelo. Siendo el 
responsable un joven que sin 
tomar las debidas precauciones 
manejaba el vehículo rodante 
antes mencionado, todo esto 

sucedió por las calles Mariano 
Escobedo, casi al cruzar la calle 
México -exactamente frente a 
la plazuela republica de esta 
ciudad y a unos cuantos pasos 
de seguridad pública-.
La rápida intervención de los 
elementos de esa corporación 
ayudó para que el inexperto 
adolecente no huyera del lugar, 
donde de inmediato fue recluido 
en la barandilla de resguardo, 
mientras se desl indaban 
responsabilidades.
La niña, de escasos 11 años de 
edad, lleva por nombre Yasiri 
Rivera Mata, quien tiene su 
domicilio por calle Allende 76 

poniente, quien también para 
su buena fortuna iba su papá 
de nombre Froylan Rivera 
Rodríguez de 32 años de edad 
originario de Rio Viejo, quien 
también se le notaba una gran 
preocupación por el accidente 
de su hija.
El irresponsable conductor se 
llama Rafael de Jesús González 
García de 21 años, con domicilio 
en calle Hidalgo y Sonora 101 
de esta misma ciudad.
También debemos reconocer la 
rápida intervención de tránsito 
estatal, para tomar nota de los 
hechos. Acudiendo al poco rato 
la ambulancia de la Cruz Roja 
Mexicana, con base en esta 
cabecera municipal; y al revisar 
a la criatura  -según el reporte 
médico-, sólo recibió golpes 
leves por la caída, el susto y 
los nervios. Son los que a esta  
inocente menor le quedaban en 
ese momento, pero de todos 
modos fue trasladada al hospital 
integral para una mejor revisión 
médica y así asegurase que no 

tenía golpes; porque la niña se 
quejaba de golpes en su espalda 
cerca de su cinturita.
Antes de terminar esta edición, 
se nos informaba que la niña 
estaba bien y no tenía ninguna 
lesión para su buena suerte. Y 
por enésima ocasión sucede otro 
accidente de motociclistas que 
vuelan por las calles de Tecuala; 
sin que nadie les diga nada, 
¿hasta cuándo van  a tomar las 
medidas necesarias drásticas  
para que  se  disminuyan este 
peligro latente de los vehículos 
de dos ruedas; la ciudadanía en 
este municipio preguntan y dicen 
otra vez a este medio informativo 
¿hasta cuando las autoridades 
correspondientes van a poner 
un alto a esto o esperan que 
sean más lamentables estos 
accidentes de motociclistas sin 
precaución sin responsabilidad 
alguna?  Así, amigo lector, queda 
esta pregunta al aire…
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¡Súper Ambiente en 
La Plaza Principal!

Por: Lázaro López
Tepic.- Gracias a la fundación Álica 
de Nayarit, los días miércoles de 
cada semana se realiza el evento 
llamado Miércoles del Danzón, en 
donde se dan cita personas de la 
tercera edad y también gente joven 
que busca pasar un rato agradable 
escuchando música y también para 
ponerse a bailar, formándose un gran 
ambiente con las notas musicales 
de Julián Darío y Vino Tinto, que en 
esta ocasión les tocó a ellos estar 

presente en esta tardeada llena de 
alegría para todos los ahí reunidos,  
pues esta agrupación es de una 
gran calidad extraordinaria en las 
ejecuciones que hacen en cada tema 
que van interpretando, llevándose 
los aplausos de todo mundo. 
Así es de que si anda por los 
alrededores de la plaza vengase a 
pasar un rato agradable con música 
de ayer hoy y siempre, sin faltar las 
grandes canciones del estilo del 
danzón.

pinión

on visión 
iudadanaC

Enrique Vázquez

SETRAPRODE atando cabos laborales
En efecto, la situación no es del 
todo positiva, la referencia que 
hizo en una reciente entrevista de 
prensa el Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, es 
desafortunadamente muy acertada 
2016 será un año sumamente 
complicado en el tema económico, los 
movimientos especulativos generados 
por la fortaleza aparente que continua 
demostrando nuestro vecino país 
del norte, van a estar quitando el 
sueño a muchos durante 2016, en 
esa temática se vuelve totalmente 
atinado el comentario hecho por el 
mandatario estatal en cuanto a que 
es momento de prudencia y de tomar 
cuanta oportunidad tengamos de 
generar riqueza para la comunidad, 
haciendo obvia referencia a los 
proyectos de Costa Capomo y la 
Presa Hidroeléctrica de las cruces,  
que tienen el potencial de generar 
cientos de empleos y traer beneficios 
contundentes a los nayaritas.
Tomando en cuenta lo anterior, 
me parece sumamente atinado el 
movimiento que se está realizando en 
este 2016 por parte de la Secretaría 
del Trabajo, Productividad y Desarrollo 
Económico de Nayarit y su titular el 
Ing. Federico Gutiérrez Villalobos, 
mediante el cual se están organizando 
diversos eventos en los que se 
pone a disposición de la población, 
un interesante número de fuentes 
de empleo formales, mismas que 
ofertan todas las prestaciones de ley, 
anteriormente se venían realizando 
un máximo de dos eventos por 
año, limitando el tiempo en que los 
interesados podían acercarse a 
pedir informes y el tiempo en que 
las empresas ofertaban las vacantes, 
para este año se cambio la estrategia 

y según información del Ing. Federico 
Gutiérrez, durante este año se harán 
4 micro ferias del empleo y dos ferias 
de tamaño completo, dando así una 
oportunidad mayor de que la población 
se entere del esfuerzo, participe y 
consiga la fuente de empleo que 
estaba buscando.
La idea es muy positiva, si me pregunta 
usted estimado lector, una mayor 
exposición significa necesariamente 
una mayor probabilidad de éxito 
y no sólo eso, los empleos serán 
colocados y quizá hasta más empresas 
se sumen al programa y ofrezcan 
empleos, la buena vibra y filosofía 
de trabajo que ha tenido el gobierno 
estatal, han sido sin lugar a dudas un 
atractivo para que los empresarios 
sumen esfuerzos en torno a la idea 
de sacar adelante a Nayarit, de hecho 
como atinadamente mencionó el Ing. 
Federico durante una breve entrevista 
de prensa, el trabajo determinado en 
materia económica que ha venido 
realizando el Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval, trayendo una 
inversión pública de decenas de 
miles de millones de pesos para 
todo el estado, ha sido el factor que 
ha mantenido a nuestro estado en 
los primeros lugares de los índices 
de desarrollo.
Toda la capacidad del Ing. Federico 
Gutiérrez, del Gobernador, de las 
empresas y de todo aquel que 
tenga a su alcance hacer algo por el 
estado será necesaria para que este 
2016 las cosas no empeoren y los 
resultados sean desfavorables para 
todos nosotros, esperemos que el 
mensaje llegue a quienes no están 
en este entendido, pues aún ellos 
son necesarios si queremos sortear 
la tormenta. 

https://www.facebook.com/genteypoder
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Biden se disculpa por 
frases contra México 

de candidatos

‘El Temo’ impone a 
su promotor como 
secretario técnico

Fox y Trump se confrontan por muro fronterizo

Ciudad de México
El Presidente de México, Enrique Peña 
Nieto, y el vicepresidente de los Estados 
Unidos, Joseph Biden, coincidieron en 
señalar en que no es con retórica dañina 
ni con propuestas de construir muros 
como la relación entre ambos países 
podrá fortalecerse para beneficio de sus 
respectivas poblaciones.
En un mensaje conjunto con el mandatario 
mexicano, Joe Biden reconoció que en 
las campañas políticas por la Presidencia 
de su país ha habido estr idencia y 
señalamientos equivocados contra los 
mexicanos, las cuales no reflejan el sentir 
de Estados Unidos en su conjunto.
Ha habido mucha retórica  dañina y 
equivocada, y casi siento la obligación 
de pedir disculpas con esta campaña 

presidencial en mi país y que han hablado 
sobre los mexicanos, reconoció Biden.
Esta ha sido una campaña y encarnecida 
y solo quiero decirle y hacerle saber, 
señor presidente que la retórica más 
calurosa de algunos de estos candidatos 
no representan quienes somos nosotros, 
el pueblo de Estados Unidos, no es la 
opinión de la mayoría de la gente de mi 
país, es lo opuesto", puntualizó Biden.
Agregó que para el Presidente Obama 
la relación con México es de la más alta 
prioridad y lo será así, pese a lo que 
ocurra en el mundo.
El mensaje a medios en la Residencia 
Oficial de Los Pinos se dio luego de 
una reunión privada y con comitivas del 
presidente Peña Nieto y el vicepresidente 
Joe Biden.

Ciudad De México
C u a u h t é m o c  B l a n c o 
sorprendió, nombró a José 
Manuel Sanz –su agente 
deportivo- como Secretario 
Técnico de Presidencia de 
la alcaldía de Cuernavaca.
Cabe el señalar que este 
puesto fue creado en esta 
administración 2016-2018; 
de esta manera, el otrora 
promotor tendrá la facultad 
para tomar decisiones en 
el área administrativa y 
en materia de seguridad, 

e n c a b e z a r  s e s i o n e s , 
des i gna r  con t ra tos  y 
acuerdos con proveedores 
del Ayuntamiento.  
En sesión ordinaria de 
cab i ldo ,  e l  p res idente 
municipal de Cuernavaca, 
Cuauhtémoc Blanco Bravo, 
tomó protesta a José Manuel 
Sanz Rivera, como Secretario 
Técnico, y Marco Antonio 
Lara Olmos, como Secretario 
de Seguridad Ciudadana, 
luego de ser ratificados por 
la comuna.

José Manuel Sanz tomó protesta como Secretario 
Técnico de Presidencia; tendrá la facultad para 

tomar decisiones en el área administrativa y 
seguridad, encabezar sesiones, designar contratos

21

Ciudad De México
Donald Trump, precandidato 
republicano a la Casa Blanca, 
consideró que el expresidente 
de México Vicente Fox debería 
disculparse por utilizar una grosería 
para referirse a la propuesta de la 
construcción de un muro fronterizo.
A través de su cuenta de Twitter, 
Donald Trump escribió el mensaje: 
“Vicente Fox utilizó la horrible 

palabra F (fucking) para referirse a 
la discusión del muro. ¡Debe pedir 
disculpas! ¡Si yo hubiera hecho eso 
habría un alboroto!”.    
Este comentario surge luego de una 
entrevista que Vicente Fox dio al 
periodista Jorge Ramos, en la cual 
aseguró que él no iba a pagar por el 
muro que pretende construir Trump 
en caso de llegar a la Presidencia 
de Estados Unidos.

En la entrevista, el expresidente 
declaró: “Mi hacienda tiene su pequeña 
barda, para protección. Ahí dije: Yo 
voy a pagar por ese ‘fucking” muro”.
Es un fanfarrón, presumido, ignorante, 
que no tiene idea de lo que es sentarse 
en la silla de la Presidencial de los 
Estados Unidos, un lugar de alto 
respeto. Seguir a un falso profeta 
como es Donald Trump, sin saber 
a donde lleva a esta nación, es 

peligrosísimo”, señaló Fox en esa 
misma entrevista.
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Esta vez sí le atinó…

Llevaba tiempo 
intentando 

suicidarse…Lo mató 
trailer 

‘fantasma’

Ejecutados
Detenidos

DrogaSecuestros

Suicidios

Accidentes

Ahogados

Levantados

Robos olicíacaP22

Responsable: Germán Almanza Aguilar

Por Germán 
Almanza Aguilar
Santiago Ixcuintla.- 
E l e m e n t o s 
de  l a  Po l i c í a 
Nayarit División 
I n v e s t i g a c i ó n 
de Villa Hidalgo, 
arr ibaron a La 
Presa municipio 
d e  S a n t i a g o 
Ixcuintla;  ya que 
en el interior del 
domicilio ubicado 
en calle Durango 
4, localizaron el 
cuerpo sin vida de 
una persona del 
sexo masculino, 
quien respondía al 
nombre de José Luis 
Carrillo Hernández 
de 31 años de edad, originario 
de Jalisco y vecino de La 
Presa. Quien presenta asfixia 
por ahorcamiento. 
Sobre los hechos manifiesta 
la esposa del hoy occiso, 
originaria del Nayar y vecina 

de La Presa, que momentos 
antes se encontraba en su 
domicilio particular dormida; 
por lo que al despertar vió a 
su esposo colgado con una 
soga al cuello, levantándose 
y cortándola. Pero ya se 
encontraba sin vida.

Agregando que no era la 
primera ocasión que el 
occiso atentaba contra su 
vida, desconociendo el o los 
motivos por el cual lo haya 
hecho. Sobre los hechos tomo 
nota el Agente del Ministerio 
Público.

Por Germán Almanza 
Aguilar

A c a p o n e t a ,  N a y a r i t . - 
Efectivos de la Policía Nayarit 
División de Investigaciones 
de Acaponeta, arribaron al 
kilómetro 121+900 de la 
autopista Tepic-Villa Unión; 
lugar donde localizaron el 
cuerpo sin vida de una persona 
del sexo masculino quien 
respondía al nombre de Jesús 
Osuna Valenzuela de 38 años 
de edad, originario y vecino 
de Acaponeta, con domicilio 
en la colonia Mazatlansito, 
quien presenta traumatismo 
craneoencefálico severo.
Sobre los hechos manifiesta 
José “N” “N”,  de 30 años de 
edad, originario y vecino de 
Sayulilla del municipio de 
Acaponeta, que momentos 

antes los dos se encontraba 
real izando labores de 
mantenimiento de la autopista, 
a bordo de un vehículo de la 
marca Kenworth, tipo volteo, 
color blanco, modelo 2012, 
con placas de circulación PD-
30-945 del estado de Nayarit 
(encontrándose el occiso en la 
caja), siendo en ese momento 
cuando son impactados por 
un trailer de la marca Dina, 
modelo 1993, color blanco, 
con placas de circulación 
679-dw-2, conducido por 
Gilberto “N” “N”, de 33 años 
de edad, originario y vecino 
de Mazatlán, Sinaloa; el cual 
al ver los hechos se da a la 
fuga con rumbo desconocido. 
Sobre los hechos tomo nota 
el Agente del Ministerio 
Público.

Entregaba pizzas con mariguana
Redacción/Gente&Poder

Salti l lo, Coahuila.- Al realizar un recorrido 
de prevención y vigilancia en la Colonia 
Avícola de esta ciudad, los oficiales de esta 
corporación detectaron a una persona del 
sexo masculino que circulaba a bordo de 
una motocicleta Yamaha, color blanca con 
placas de circulación VEK1T del estado de 
Nuevo León, propiedad de franquicia de 
alimentos dedicada a la venta de pizzas y 

cuyo conductor presentó una actitud evasiva 
al momento que notó la presencia de la 
unidad policial.
Los oficiales le marcaron el alto en la calle 
Héctor Saucedo y calle Avícola de este 
mismo sector.
Esta persona respondió al nombre de Edgar 
(N) con domicil io en la colonia Loma Linda, 
quien al efectuarle una revisión a él y a la 
motocicleta, escondida en un compartimento 

debajo del asiento se le aseguró una bolsa 
de plástico color negro con 11 envoltorios 
conteniendo hierba verde y seca con las 
características de la mariguana, con un peso 
aproximado a los 100 gramos.
El detenido, la motocicleta así como la droga 
asegurada fueron puestos a disposición del 
Ministerio Público del Fuero Común de la 
Procuraduría General de Justicia del Estado 
(PGJE) por el o los delitos que les resulten.
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LOS MÉDICOS Y LAS 
ENFERMERAS, LO 
MEJOR DEL IMSS

Se integra el Consejo 
Consultivo de Desarrollo 

Urbano y Rural

En su primer encuentro con la comunidad 
médica del IMSS, el director general, Mikel 
Arriola Peñalosa, destacó que los médicos y 
las enfermeras son un pilar del Seguro Social 
por la capacitación que tienen, que es de las 
mejores de América Latina.
Al clausurar el Ciclo Académico 2015-2016 de los 
cursos de especialización médica e inaugurar el 
correspondiente a 2016-2017, el titular del IMSS 
dijo que con el apoyo del Sindicato Nacional 
de Trabajadores del Seguro Social se buscará 
reducir los tiempos de espera en la asignación 
de camas, de especialistas y de cirugías, para 
mejorar la atención médica.
Esta es una de las tres instrucciones que me 
dio el Presidente de la República al asumir el 
cargo, dijo, junto con la disciplina financiera y 
la simplificación de trámites.
Felicitó y reconoció a los tres mil 874 egresados 
de los cursos de especialización médica y a los 
cuatro mil 664 nuevos residentes y destacó que 
durante esta administración se ha impulsado la 
estancia de médicos y graduados en el extranjero, 
pues a partir de la llegada del Presidente suman 
34 estancias de médicos fuera del país, entre 
ellos diez que están en los hospitales de París 
y de Lyon, y que este año se enviarán a 22 
más a estancias en el extranjero, además de 
la meta de llegar a mil artículos publicados y 
a diez patentes.
Previamente el director general del IMSS, junto 
con el director de la Facultad de Medicina de 
la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM), German Fajardo Dolci, reinauguró ocho 
aulas de enseñanza médica en el Hospital de 
Especialidades del Centro Médico Nacional (CMN) 
Siglo XXI, en las que se invirtieron alrededor de 
ocho millones de pesos; cada una tiene cupo 
para 50 alumnos de residencias médicas y se 
impartirán las diferentes especialidades que 
brinda esta Unidad Médica de Alta Especialidad. 

La rehabilitación de estos espacios fue posible 
gracias a la colaboración de la UNAM, por lo 
que Arriola Peñalosa agradeció al secretario 
de Salud, José Narro Robles; al rector de la 
Máxima Casa de Estudios, Enrique Graue 
Wiechers, y al director de la Facultad de Medicina, 
Germán Fajardo. A este último, se le entregó un 
reconocimiento por su apoyo a la educación e 
investigación durante su paso por el Instituto. 
En representación del Secretario General del 
Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro 
Social, Manuel Vallejo Barragán, el secretario de 
Admisión y Cambios del SNTSS, Rogelio David 
Pérez Velázquez, expresó su respaldo al nuevo 
director general y destacó que la capacitación 
es clave para la formación de recursos médicos 
en México.
Dijo que se buscará que los egresados se 
integren a las filas del Instituto, para lo cual el 
Sindicato lanzó una convocatoria pública.
Por su parte, el Director de Prestaciones Médicas 
del Instituto, José de Jesús Arriaga Dávila, destacó 
que la ceremonia de clausura e inauguración de 
cursos de residencia médica constituye el acto 
académico de mayor relevancia en el Instituto 
y afirmó que el IMSS es un referente nacional 
e internacional en la formación, ya que en el 
ciclo académico 2015-2016 se encuentran 
cursando más de 12 mil 800 médicos en 74 
especialidades, distribuidos en 243 sedes en 
todo el país.
Asistieron a esta ceremonia la Secretaria 
Ejecutiva de la Fundación IMSS, Patricia 
Guerra Menéndez; la titular del Programa IMSS-
PROSPERA, Frinné Azuara Yarzábal; la titular de 
la Unidad de Educación, Investigación y Políticas 
en Salud, Ana Carolina Sepúlveda Vildósola; 
el titular de la Coordinación de Educación en 
Salud, Salvador Casares Queralt y el titular 
de la Coordinación de Investigación en Salud, 
Fabio Salamanca Gómez.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- ¡Eureka!, 
despertaron los becados -léase 
regidores-, y de inmediato 
se acordaron que parte de 
sus tareas en cabildo es 
precisamente sostener juntas de 
ídem, cosa que ayer realizaron 
en los altos de la presidencia  
municipal. En ese sentido 
entrevistamos al secretario del 
ayuntamiento Cristian Madera 
de León, quien al respecto dijo 
lo siguiente.
“Se tocaron puntos importantes, 
Chema, ya que por primera 
vez se va a formar el consejo 
consultivo de desarrollo urbano 
y rural del municipio de Santiago 
Ixcuintla, la cual la integran 
distintas personalidades de 
distintas áreas por dos regidores  
aprobados y propuestos por 
cabildo en este ejercicio 
aprobamos esa dinámica 
donde participaran los regidores 
Poncho Virgen, y Mayra 
Espinosa, quienes formarán 
parte de este importante Consejo 
Consultivo; este consejo fue 
un exhorto que nos envía 
el Congreso del Estado por 
primera vez, con la intención de 
integrar que la integración de 
nuevas creaciones de centros 
poblacionales o colonias. Como 
en este caso el fraccionamiento 
15 de mayo que se está 
formando nuevamente como 
fue la Higuerita que reúne el 
funcionamiento es parte de un 
proceso que el ayuntamiento y 
el municipio tiene que contar 
con ese tipo de consejos”.
Cristian, la nueva colonia que 
se está formando salida a la 
carretera internacional; donde 
antes eran las tierras de la 

familia Monroy, y que ahora 
son propiedad del Lic. Lucas 
Vallarta Chan, ¿contará con 
todos los servicios; es decir 
agua, luz, alcantarillado, por 
parte del propietario de la nueva 
colonia o los servicios correrán 
a cargo de la administración? 
“Mira, eso fue parte de un 
diálogo que se tuvo con ellos, 
viendo las necesidades del 
ayuntamiento y fue parte de un 
convenio para que ellos mismos 
los propios compradores de 
una casa o de un lote se hagan 
responsables de ese tipo de 
servicios porque como sabemos 
en la actualidad -insistió el 
funcionario- la situación 
que se vive en las colonias 
ya establecidas tenemos 
situaciones difíciles y es parte 
de que esa misma colonia se 
haga responsable desde su 
creación, de ese comité que 
se organizan en esas colonias 
se hagan responsables de su 
empedrado, en su momento la 
presidenta Fátima del Sol, le 
dió su respaldo a la colonia la 
Higuerita, con el alumbrado, pero 
esa nueva colonia ellos mismos 
se hicieron responsables con 
el respaldo del ayuntamiento; 
el comité de la colonia 15 de 
mayo se harán responsables”. 
Cristian, -pregunto el reportero- 
¿y la constructora, no tomará 
cartas en ese asunto? “Mira, 
ahí no me gustaría entablar 
polémica porque son temas 
internos del comité, se trata 
de que ellos formen un criterio 
para resolver sus problemas 
con responsabilidad esa es la 
idea de esta administración”. 
Concluyó Cristian Madera, 
secretario del ayuntamiento.

Municipios

•El Director General del IMSS, Mikel Arriola, clausuró el Ciclo Académico 2015-
2016 de los cursos de especialización médica e inauguró el correspondiente a 

2016-2017 
•Tres mil 874 médicos concluyeron su formación en 74 especialidades e 

ingresaron al Instituto cuatro mil 664 nuevos residentes

* A iniciativa del Congreso del estado, afirma el 
secretario del ayuntamiento Cristian Madera.
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La UTC toma medidas de 
prevención contra enfermedades 

virales: Manuel Quintero
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La epidemia 
de la influenza en el municipio 
santiaguense, ha obligado a 
instituciones educativas como 
es el caso de la Universidad 
Tecnológica de la Costa a 
tomar medidas preventivas 
como instalar gel desinfectante 
en todas las áreas, pero por 
sobre todo a realizar programas 
de vacunación contra esta 
enfermedad.
Sobre el tema entrevistamos 
ayer al rector de la UTC Ing. 
Manuel Quintero Borrego, quien 
al respecto dijo, “Mira José 
María, te quiero decir que hace 
aproximadamente 10 días, vino 
una brigada de la Secretaria de 
Salud; aquí a la universidad le 
solicitamos su apoyo, y vinieron 
a vacunar a todos los alumnos 
y a todos los  maestros, y te 
quiero decir que pues fueron 
medidas preventivas por lo 
que se pudiera venir. Ahorita 
voy saliendo de una reunión, 
donde estuvo el presidente 
de seguridad e higiene de la 
institución educativa. Mira, acaba 
de llegar de nuevo aquí a mi 
oficina el ingeniero Joel Flores, 
quien es el encargado de esta 
área, y ahorita le voy a dar una 
requisición para comprar gel, 
que haya suficiente jabón, en 
todas las oficinas, a la entrada 
a la salida de los edificios para 
los alumnos y en eso estamos 
trabajando; como te darás 
cuenta también estamos en la 
feria sesiografafica en donde 
ya estamos en la segunda 
semana terminamos con la series 
regionales hace 3 semanas y 
al lunes siguiente iniciamos 
con la feria sesiográfica. La 
terminamos en esta semana, 
en donde vinieron también 
alumnos de todo el norte del 
estado; desde San Blas hasta 
Huajicori, todas las escuelas 
de nivel medio superior para 
que conozcan las carreras 
que se imparten dentro de 
la universidad; que vean los 

laboratorios con que contamos, y 
así iniciamos una preinscripción 
para el ciclo de septiembre a 
diciembre. Es un cuatrimestre, 
entonces vamos de la mano con 
todo lo que sucede con nuestra 
unidad ayer estuvo presente el 
Lic. Fajardo, en lo que fue el 
arranque frente a la presidencia 
municipal donde estuvo el Dr. 
Aguirre, representando al Dr. 
Pavel Plata Jarero.
A nosotros nos hacen la invitación 
y cuando podemos asistimos. 
Esta vez no acudí, porque tenido 
muchas reuniones dentro de la 
Universidad; por eso fue que 
acudió el Lic. Fajardo, hubo 
otra reunión en la capital del 
estado, entonces yo me fui a 
vacunar ayer porque no lo había 
hecho fui al hospital junto con 
mi esposa. Entonces estamos 
atentos a lo que sucede dentro 
de Santiago Ixcuintla”. 
Ingeniero Quintero Borrego, 
dada la enorme cantidad de 
alumnos que convergen a la 
UTC, ¿no se han detectado 
casos de influenza?
“No, todavía no; inclusive vamos 
a buscar la manera de que 
vengan otra vez, a impartir 
una serie de conferencias de 
parte del Sector Salud, aquí a la 
universidad y en una forma de 
cooperar con la institución los 
alumnos y el personal docente 
estamos prestos para donde nos 
ocupe la secretaria de salud, 

para apoyarlos en algunas 
acciones que realicen”.
Pregunta final, Rector, ¿el 
padrón de alumnos de la UTC 
a cuantos asciende?
“Mira, nosotros iniciamos con mil 
doscientos cincuenta alumnos 
en septiembre y ahorita  que 
salgo de la  reunión desertaron 
95 alumnos andamos bajos 
todavía de la media nacional la 
media nacional es como del 13 
por ciento y nosotros andamos 
en el 8.4 más o menos  de 
deserción por diferentes motivos 
entonces ahorita andamos en 
1220 alumnos activos más 
o menos”. La deserción de 
alumnos ingeniero, ¿a qué 
lo atribuyes? “La deserción 
principal es por cuestiones 
económicas y otras son  por 
cuestiones sociales; entonces 
ahorita estábamos viendo que 
por cambio de residencia, 
desertaron 10; entonces eso 
también nos pegó un poquito 
y es que hay familias que se 
van a otros estados a mejorar 
su tipo de vida, pero estamos 
debajo de la media nacional”.
Quintero Borrego, dijo que 
platicaría con el gobernador 
para retomar el programa rumbo 
a la educación, mismo que se 
suspendió pero que confía en 
que se retomará el programa 
para el aprovechamiento de 
los alumnos que ya no pagarán 
pasajes para acudir a la UTC. 

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La 
regidora de extracción 
perredista, Jashibe Modad 
en entrevista para esta 
editorial mencionó que: 
“en este momento nos 
estamos concentrando en 
la casa de gestoría para 
tomar precauciones en 
lo que refiere al Sector 
Salud; ya ve cómo andan 
ahorita las enfermedades 
como la influenza y el 
dengue. Entonces lo que 
ahorita estamos haciendo 
ahorita es prepararnos con 
medicamento suficiente para 
poder  brindárselo a la 
ciudadanía”.
Jashibe, el domingo hay 
un desayuno que ofrece 
el presidente municipal de 
Tepic Polo Domínguez, ¿vas 
a acudir?, tú perteneces al 
de Pavel Jarero, pero en este 
caso te quiero preguntar: ¿el 
PRD ya no es aquel grupo 
compacto fuerte pujante que 
llevó a Pavel precisamente 
a la presidencia municipal 
de Santiago?, pero antes de 
que me contestes sobre la 
división interna del partido al 
que perteneces, contéstame, 
¿vas a estar en el desayuno 
de Polo Domínguez?
“Mira no voy a estar ahí, 
hay un acuerdo en que se 
hagan las alianzas y que 
compartamos juntos estamos 
llevando un triunfo en las 
próximas elecciones. Soy 
del partido, soy perredista, 
y apoyo a los aspirantes 
de mi partido, después, 
más adelante, si se hace 
la alianza apoyaremos con 
mucho gusto al candidato. 
Ahorita lo que me tiene 

contenta es que el día de 
ayer en un desayuno se 
me dio el nombramiento de 
coordinadora de regidores 
de izquierda a nivel estatal, 
y pues entonces nosotros 
a trabajar por el partido; a 
los regidores apoyarlos y 
preocuparnos por lo que es 
la ciudadanía”.
Una pregunta final Jashibe, 
¿tu aspi rabas a una 
candidatura a diputado 
por el X11 distrito?, y ya 
no van a ser tres distritos 
en Santiago; nada más 
va a ser uno, ¿cuál es tu 
pretensión futura en este 
caso si pudieras hablarme 
de eso? –ríe-.
“Mira, ahorita es enfocarme 
a mi trabajo; ver por la 
ciudadanía de Villa Hidalgo, 
ver por las demás localidades 
de la margen izquierda del 
río, y lo que venga en un 
futuro… pues con mucho 
gusto le entramos Chema”. 
Muchas gracias.
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Jashibe Modad recibe el 
nombramiento de Coordinadora 
Estatal de Regidores de Izquierda

* Asegura que por cuestiones de trabajo no acudirá 
al desayuno de Polo Domínguez


